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PRESIDENTE: Buenas noches para todos los honorables
concejales, a la doctora Viviana blanco bienvenida al
concejo de Bucaramanga con su equipo de trabajo la
contraloría municipal para nuestros periodistas amigos que
nos acompañan Gustavo Remolina un saludo especial para todos
los periodistas que están esta noche acompañándonos señor
secretario hagamos el primer llamado a lista

SECRETARIO: Buenas noches señor presidente, buenas noches a
los honorables concejales, buenas noches a la doctora Diana
Marcela Blanco, contralora del municipio de Bucaramanga
primer llamado a lista domingo 16 de Julio.

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: buenas noches para todos
presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: buenas noches para usted
señor secretario y para los compañeros concejales presente.

JAVIER AYALA MORENO: presente.

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: buenas noches,
presente.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: presente señor secretario
Buenas noches.

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: (No respondió al llamado)

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Muy buenas tardes
secretario saludo para la señora contralora de Bucaramanga y
todo su equipo para los concejales presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: Buenas noches señor
secretario usted a todos los compañeros concejales a la
señora contralora a todos los funcionarios de esa entidad,
así como también a toda la ciudadanía que nos ve en este
momento presente.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: (No respondió al llamado)

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: presente señor secretario.

LEONARDO MANCILLA AVILA: muy buenas noches para todos, un
saludo especial a la contralora su equipo de trabajo
presente señor secretario.

NELSON MANTILLA BLANCO: (No respondió al llamado)

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: presente.
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WILSON RAMIREZ GONZALEZ: buenas noches para todos los
honorables concejales aquí desde las siete de la noche señor
presidente que convocan a esta hora y empezamos tarde y
merecemos respeto todos; presente señor secretario.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Buenas noches secretario
presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: muy buenas noches, presente
secretario.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: Presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: secretario buenas noches
presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que llamaba lista la
han contestado (16) dieciséis honorables concejales
existiendo quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quorum decisorio y deliberatorio
señor secretario leamos el orden del dia por favor.

SECRETARIO: Orden del día.
PRIMERO: llamado lista de verificación del quorum.
SEGUNDO: lectura discusión aprobación del orden del día.
TERCERO: tercero himno de la ciudad de Bucaramanga.
CUARTO: tema presentación del informe de gestión del primer
trimestre del año 2023 contraloría municipal de Bucaramanga
a cargo de la doctora Viviana Marcela Blanco Morales
contralora municipal.
QUINTO: lectura documento de comunicaciones.
SEXTO: proposiciones asuntos varios.

Bucaramanga fecha domingo 16 de julio del 2023 lugar en el
salón de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Concejo
municipal de Bucaramanga hora 7:00 p.m. firmado por el
presidente el honorable concejal Javier Ayala Moreno y el
secretario general Wilmar Alfonso Palacio Verano ha sido
leído el orden del día señor presidente.

PRESIDENTE: leído el orden del día lo aprueban los
honorables concejales

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor
presidente

PRESIDENTE: continúe secretario.

SECRETARIO: Tercer punto del orden del día himno de la
ciudad Bucaramanga
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36:45 HIMNO DE BUCARAMANGA 39:00

SECRETARIO: cuarto punto del orden del día, tema:
presentación del informe de gestión del primer trimestre del
año 2023 de la contraloría municipal de Bucaramanga a cargo
de la doctora Viviana Marcela Blanco Morales Contralora
municipal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN
MARTINEZ: secretario Jaime Andrés Beltrán presente.

SECRETARIO: se registra la presencia en el recinto del
honorable concejal Jaime Andrés Beltrán Martínez.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Nelson Matilla Blanco presente.

SECRETARIO: De igual forma se registra la asistencia en el
en el recinto del honorable concejal Nelson Mantilla Blanco.

PRESIDENTE: listo continúe secretario.

SECRETARIO: señor presidente estamos en el cuarto punto del
orden del día, presentación del informe de gestión del
primer trimestre del año 2023 de la contraloría municipal de
Bucaramanga a cargo de la doctora Viviana Marcela Blanco
Morales contralora municipal.

PRESIDENTE: bueno damos la bienvenida a la doctora Viviana
Marcela Blanco también la oportunidad para pedirle disculpas
por el error que se presentó en la citación que se hizo por
el concejo Bucaramanga un error de digitación y la doctora
estaba aquí a las seis de la mañana esta mañana, entonces le
ofrecemos una disculpa de parte de esta mesa directiva y de
nuestro secretario general, realmente fue un error de
digitación como lo dije y doctora qué pena con usted verdad
estamos muy muy avergonzados, doctora vamos a rendir el
informe le damos 30 minutos para que lo rinda, después los
concejales harán sus apreciaciones sobre el informe o sobre
algún tema que ellos tengan específico, volvemos leamos la
palabra para que sumerce saque adelante esas intervenciones
de ellos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ
REYES: presidente.

PRESIDENTE: Sí señor.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ROBIN ANDERSON HERNANDEZ
REYES: para registrar mi presencia.

SECRETARIO: se registra la asistencia en el recinto del
honorable concejal Robín Anderson Hernández Reyes.

PRESIDENTE: listo señor secretario entonces vamos a darle la
palabra a la doctora Viviana Blanco, doctora tiene 30
minutos.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: Muchas gracias señor presidente, un saludo a la
mesa directiva del Concejo, a los honorables concejales, a
la ciudadanía y a todos los que hoy nos escuchan, señores
periodistas y demás muy amables por citarme hoy domingo y
empezar un domingo muy temprano con mi equipo de trabajo,
muchas gracias. Empezaré con mi informe de gestión primer
trimestre 2023 para situarnos hablaré mis cinco objetivos
estratégicos los cuales son; primero fortalecer los
mecanismos de seguimiento de evaluación y control para los
procesos a cargo del despacho de la subcontraloría. segundo
diseñar implementar estrategias para el desarrollo del
talento humano a través de la integración ejecución de los
planes institucionales. tercero fortalecer la oportunidad y
efectividad del proceso de control fiscal y ambiental.
cuarto llevar a cabo la política pública de lucha contra la
corrupción. quinto realizar el control fiscal con la
interacción de la participación ciudadana; qué avances hemos
tenido y que hemos logrado en este trimestre frente al
primer objetivo estratégico, tenemos dos hallazgos que se
arrojaron de la auditoría como tal que se realizó financiera
y de gestión en los que tenemos uno que está en indagación
preliminar cuyo radicado es 3500 el sujeto es alcaldía
Bucaramanga la cuantía de hallazgo está en $24.730.080.oo
(Veinticuatro millones setecientos treinta mil ochenta
pesos) y es un tema por no cumplimiento de pago de unas
obligaciones como tal de la Dian el otro se encuentra en
estudio y es de la personería de Bucaramanga por un valor de
$6.379.700.oo (seis millones trescientos setenta y nueve mil
setecientos) y este hallazgo obedece a un tema pensional por
falta de pago por unos aportes pensionales y se generaron
unos intereses que están en esa cuantía, procesos ordinarios
de responsabilidad fiscal como pueden observar tenemos 59
procesos en total para el primer trimestre 55 de ellos los
tenemos en trámite y de los cuales 04 están resueltos en
grado de consulta de esos 04 ahí pueden observar que hay un
archivo de cesación de acción fiscal por pago archivo por no
mérito y fallo sin responsabilidad fiscal con respecto a el
archivo por no mérito lo sitúo un poco como para que lo
tengan en cuenta este proceso fue por todos estos procesos
quiero aclararles que cuando yo llego a la contraloría de
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Bucaramanga realmente me encuentro con procesos de años
atrás donde no los movían procesos les estoy hablando de
2018, 2019 procesos que realmente no le no le daban ningún
impulso procesal dentro de mi plan de acción y estamos
haciendo ahorita un plan de choque lo llamamos así con la
con la subcontralora en aras a mover todos estos procesos
que estuvieron dormidos prácticamente durante tanto tiempo y
la idea es resolverlos y dar decisiones todo dentro del
término legal obviamente pero pues estos llevan mucho tiempo
y había ya que fallar el archivo por no mérito es un tema de
presuntos sobre costos de un contrato que celebraron en el
2012 por la dirección de tránsito de Bucaramanga el otro el
otro archivo por no mérito es por sanciones impuestas por la
superintendencia de servicios públicos domiciliarios
generadas por silencios administrativos el fallo sin
responsabilidad es por pago de una sanción impuesta a la
corporación Autónoma defensa de la meseta Bucaramanga en la
cual pues se dio este fallo sin responsabilidad Y por último
el archivo de cesación de acción fiscal por pago que fue un
proceso del 2019 Y corresponde al no pago del dos por ciento
de la estampilla de pro-anciano de un convenio del 2019.
Seguimos indagaciones preliminares las indagaciones
preliminares tenemos tres en trámite otra con decisión de
apertura y otra en archivo estas con respecto a la decisión
de apertura yo ya lo había dicho en mi anterior informe esta
esta decisión de apertura se da para metro línea por un giro
que se hizo de $38.000.000.000.oo (treinta y ocho mil
millones de pesos) por el tema del fondo del Fest este este
proceso lo aperturamos y estamos llevando a cabo pues toda
la investigación Asimismo les hablo del 3498 que también se
encuentra en trámite que es unas irregularidades en un tema
de pago de incapacidades y licencias de metro línea el que
tiene archivo es un contrato por irregularidades de una
prestación de servicio en el cual pues se dio el archivo
porque no Se generó ningún tipo de pago a este contratista
que fue el contrato de prestación de 1342022 por un tema un
contratista que contratan para un tema del de tele gestión
se tomó ese por una queja incluso que nace acá pero cuando
vamos a revisar efectivamente pues hasta la fecha no se ha
generado ningún tipo de pago, en trámite tenemos el pago de
intereses moratorios producto de un incumplimiento un
acuerdo de pago suscrito entre la dirección de tránsito y la
firma Reyes y leyes también se encuentra en trámite porque
es un proceso que está complejo en el entendido de que es
una cuantía alta más de $500.000.000 (Quinientos millones de
pesos) esto pasa porque les toma la coyuntura del 2020 en
donde se da la época de pandemia pues obviamente esta gente
no estaba recaudando lo mismo estaba todo paralizado y
llegan un momento en donde tienen que tomar una decisión al
respecto si pagara el tema de la nómina o pagar este acuerdo
de pago la dirección de tránsito pues prima los derechos
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laborales de sus empleados y decide pagar todo el tema de
funcionamiento y no cumplir con este acuerdo de todas
maneras nosotros como contraloría pues emitimos Pues un
hallazgo como tal frente a esto porque se generaron unos
intereses. la siguiente procesos verbales de responsabilidad
fiscal de los procesos verbales tenemos diez en trámite y
uno con fallo sin responsabilidad el fallo sin
responsabilidad tiene que ver con el pago de intereses de
mora irregularidades en liquidación de aportes parafiscales
este se dio con la empresa aseo de Bucaramanga en donde se
determina sin responsabilidad porque es una coyuntura que se
da a nivel nacional incluso donde no se sabía realmente a
ciencia cierta como liquidar este tipo de conceptos de
parafiscales con el ICBF No solamente uno se encuentra
cuando estudia el proceso a esta entidad sino a muchas
entidades del país donde Se generó esta confusión y se
generaron una serie de de incumplimientos que dieron lugar a
unos pagos de intereses pero realmente no hay lugar a tener
ningún tipo de responsabilidad por la falta de definición de
cómo se debían liquidar estos aportes. Procesos
administrativos sancionatorios tenemos dos con decisión de
fallo sin sanción, nosotros tenemos en este momento
veintidós procesos de fricción coactiva de los cuales tengo
22 mandamientos de pago por una cuantía de $2.680.665.093.OO
(Dos mil seiscientos ochenta millones seiscientos sesenta y
cinco mil noventa y tres pesos) en los que valor recaudado
por cobro coactivo de 31 de marzo teniendo en cuenta el
informe que estoy rindiendo se recaudó $6.370.540.oo (seis
millones trescientos setenta mil quinientos cuarenta) con
todo y las dificultades que tenemos frente a no tener pues
más personal ni tampoco las herramientas que quisiéramos
tener en la contraloría para poder llegar a recaudar mucho
más pues esto es una suma significativa y de esfuerzo por
parte de la oficina de cobro coactivo y de la
subcontraloría. Procesos con medidas cautelares de la
jurisdicción coactiva estamos con seis procesos con embargo
de bienes inmuebles por una cuantía de $938.542.003.oo
(novecientos treinta y ocho millones quinientos cuarenta y
dos mil tres pesos) esto es muy importante pues para
nosotros Porque de todas maneras es una manera de proteger
el proceso como tal Ya que este tipo de procesos pues lo que
más importa es el tema de medidas cautelares para poder
proteger el presunto daño patrimonial, procesos con acuerdo
de pago tenemos tres entidades afectadas el IMEBU , Bomberos
y Tránsito de Bucaramanga por una cuantía total de
$16.631.918.oo (Dieciséis millones seiscientos treinta y un
mil novecientos dieciocho pesos) objetivo estratégico dos
referente a el tema de talento humano diseñar implementar
estrategias para el desarrollo de talento humano tenemos un
presupuesto de capacitaciones por $99.323.790.oo (noventa y
nueve millones trescientos veintitrés mil setecientos
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noventa) de los cuales van dirigidos a los funcionarios de
la contraloría y a los sujetos y puntos de control aquí
pueden observar algunas de las que hemos llevado a cabo y en
este momento llevamos el 16% ejecutado de lo que nos resta
de esta vigencia, Así mismo se hacen las diferentes
actividades como tal para los empleados de la contraloría de
Bucaramanga avances del rediseño de la planta de personal de
la contraloría Bucaramanga para mí es muy importante aquí
decirle señores concejales que la señora contralora pues se
dio a la tarea de hacer cumplir el fallo Sí primero que todo
que yo tenga tenía un fallo en contra la contraloría de la
acción popular donde ordena que se debe hacer un rediseño y
la contraloría Bucaramanga debe ajustarse por el exceso del
presupuesto que se le dio en aquella época del 2015
básicamente ese fallo que hice señora contralora rediseñe la
planta ajuste el presupuesto y vuelva a empezar como sé que
es un tema tan importante tan delicado porque no solamente
estoy hablando de cargos sino de personas y de familias me
di a la tarea de tocar Las puertas de instituciones serias y
no hacerlo a través de un tercero porque este tipo de
rediseño se pueden hacer A través de un contratista un
consultor y demás logré hacer un contrato
interadministrativo con la escuela superior con la ESAP
somos el primer proyecto pionero a nivel nacional en donde
empezamos ya el rediseño de la planta de la contraloría de
Bucaramanga ya se inició ya celebramos el contrato como tal
Ya se iniciaron labores al respecto ahí pueden observar la
encargada mi equipo se logró pues llegar a ciertos acuerdos
como tal en donde nosotros también tenemos unas tareas al
respecto para llevar a cabo la meta señores concejales es
entregar este rediseño en octubre Por qué Porque el
presupuesto de la contraloría no aguanta más y yo tengo una
serie de gastos que cubrir y tengo unas obligaciones con las
personas que tengo adscritas no me puedo esperar nuevamente
a llegar a no tener salarios cierto y no darles unas
soluciones a ustedes Acá frente qué hacer al respecto como
muchos de ustedes me lo han manifestado la única manera de
poder llegar a una solución es el rediseño que nos vaya a
arrojar la ESAP tomar las medidas pertinentes ajustar el
presupuesto Pero por qué es importante esto aquí hoy en
plenaria porque los que finalmente van a decidir sobre ese
rediseño son ustedes señores concejales entonces así con
toda la responsabilidad del caso Les voy a entregar un
documento serio coherente respaldado por la ESAP y después
ustedes harán el análisis respectivo que se radicará en
octubre para que se decida al respecto y lo más importante
¿Por qué el afán y la premura de llevar a cabo esto?,
porque si no lo hacemos mi contraloría la intervienen y
podemos perder la contraloría municipal de Bucaramanga,
entonces es una tarea ardua tanto para mí como para ustedes
y de compromiso de todos de poder llevar a cabo lo el
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mandato legal que nos ordenó un juez y de entregar los
mejores resultados y poder llevar la viabilidad financiera y
económica de la entidad Así mismo pueden ver la publicación
de estados financieros y presupuestales de la contraloría
Bucaramanga en donde está en nuestra página web
contraloríabga.gov.co ahí pueden encontrar balance general
ejecución presupuestal de ingresos, ejecución presupuestal
de gastos, modificaciones y acumulados estado de situación
financiera de la entidad estado de cambio al patrimonio y
certificado de estado financieros. Ahí pueden observar las
herramientas tecnológicas para fortalecer el tema del acceso
a la información tenemos el plan estratégico de tecnología
de la información plan de seguridad de privacidad de la
información y plan de tratamientos y riesgos de seguridad y
privacidad de la información esto se socializó y se
publicaron los planes en la página web dentro del primer
trimestre del año, así mismo tenemos el tema del sistema de
correspondencia y comunicación interna y externa tenemos las
personas capacitadas como tal para llevar el procedimiento
adecuado tanto ventanilla única y así mismo todo el tema de
inventarios de grupo de recursos físicos ,gestión documental
y sistemas con el tema de talento humano pues se lleva a
cabo todo el tema los programas como tal como es el plan
estratégico de talento humano plan anual y seguridad de
salud en el trabajo plan anual de vacantes y plan anual de
previsión de talento humano. Como pueden observar señores
concejales en nuestro plan anual de adquisiciones la
contraloría Bucaramanga lleva lo necesario que es lo
necesario para la contraloría Bucaramanga cumpliendo con la
austeridad cuatro procesos en ejecución por la cuantía de
$34.405.190 (treinta y cuatro millones cuatrocientos cinco
mil ciento noventa pesos) en qué primero $19.911.020.oo
(diecinueve millones novecientos once mil veinte pesos) de
alojamiento de web todo el tema de renovación de licencias
de correos institucionales adquisición a software antivirus
soporte técnico para la contraloría, segundo realización de
exámenes médicos ocupacionales, baterías de riesgos
psicosocial para los servidores públicos de la contraloría
por una suma de $3.827.000.oo (tres millones ochocientos
veintisiete mil pesos) después $3.000.000.oo (tres millones
de pesos) para la mensajería para todo el tema de
notificaciones y demás y lo hacemos con 472, $7.667.170.oo
(siete millones seiscientos sesenta y siete mil ciento
setenta pesos) mantenimiento y preventivo y correctivo de
vehículos que hacen parte del parque automotor como tal de
la contraloría y el que se tiene comodato hasta este año es
célebre este tipo de contrato porque como bien saben no
tenía recursos la señora contralora el año pasado asumió
esta obligación y este año pues obviamente ya llegó un
momento donde teníamos que generar un tipo de recurso para
eso porque obviamente pues ya tampoco podía hacerlo más y
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por eso se dio esta cuantía de $7.667.170.oo (siete millones
seiscientos sesenta y siete mil ciento setenta pesos)
presupuesto tenemos un presupuesto como bien ha sido
aprobado por $4.966.139.479.oo (cuatro mil novecientos
sesenta y seis millones ciento treinta y nueve mil
cuatrocientos setenta y nueve pesos) de los cuales al
trimestre ya van ejecutados $1.100.353.038.oo (mil cien
millones trescientos cincuenta y tres mil treinta y ocho
pesos) equivalentes a todo el tema de funcionamiento Qué
quiere decir eso que a 31 de marzo llevamos el 22,16%
ejecutado objetivos tercero fortalecer la oportunidad
efectiva del proceso de control fiscal y ambiental tenemos
nuestra rendición de cuentas como bien saben Yo también
tengo unas obligaciones y yo también tengo quien me vigila
que es la auditoría general de la república a la cual tengo
que darle una información cómo es plan integral de
auditorías El PIA de la plataforma la auditoría general de
la república también se da la rendición mensual de
contratación de los sujetos y puntos de control el SIA
observa plataforma de la auditoría general de la república y
los informes mensuales que me solicita la contraloría
general de la república de deuda pública al municipio de
Bucaramanga como pueden observar de mi plan de vigilancia
control fiscal territorial que fue aprobado a través de la
resolución 169 del 2022 tengo 14 sujetos de control como lo
pueden observar ahí compuesto por todos estos alcaldía,
acueducto, caja previsión, concejo dirección de tránsito,
empresa municipal de aseo, instituto de vivienda instituto
municipal de cultura, bomberos, instituto municipal de
empleo y fomento instituto municipal de la juventud
instituto municipal de salud metro línea y personería
Bucaramanga este año nos dimos a la labor de llegar al 100%
de esos sujetos Entonces dividimos el plan de auditorías en
dos fases la primera agotamos siete sujetos y ahorita
cerramos iniciamos con los siete siguientes Así mismo pueden
observar que tengo cuatro puntos de control anteriormente
pues se tenían muchos más estamos hablando que el municipio
Bucaramanga tiene 47 instituciones educativas de las cuales
Pues no todas se pueden auditar porque no todas tienen un
unos recursos significativos o más del 50% como tal,
entonces nosotros determinamos después del estudio que
hicimos cuatro puntos de control que son Francisco de Paula
Santander, Provenza, técnico Politécnico y colegios San
Ignacio fe y alegría determinamos las ocho auditorías que se
encuentran en ejecución teniendo en cuenta el primer
trimestre del año Así mismo fueron auditorías financieras y
de gestión importantes donde se dieron los diferentes
hallazgos Fiscales disciplinarios y penales y también se
hizo una actuación especial de fiscalización a la dirección
de tránsito de Bucaramanga esta actuación especial de
fiscalización nace por un quejoso que se llama Faber
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Guerrero que nos pone la queja en conocimiento y él ya había
incluso abordado la contraloría Bucaramanga en periodos
anteriores Y nunca fue oído pero nosotros le dimos todo el
interés importancia y relevancia al Señor lo atendimos nos
entregó un acervo probatorio importante y de ahí diseñamos
nuestra actuación especial de fiscalización, así mismo aquí
ustedes también han denunciado una serie inconvenientes con
la dirección de tránsito que también se tuvieron en cuenta
por los señores concejales. objetivo estratégico cuatro acá
tenemos todo el tema de política y lucha anticorrupción
tenemos la socialización de nuestros planes mapa de riesgos
indicadores que lo pueden encontrar en la página web,
tenemos las diferentes actuaciones de la oficina jurídica
como lo pueden observar y la implementación Y funcionamiento
de nuestro control interno de la entidad con cada uno de sus
informes contables informe del cuatrisemestre de austeridad
del gasto en donde se eliminó líneas telefónicas viáticos
algunos cargos también como conductor como secretario
general también tuvimos mucho tiempo sin control interno en
donde hicimos una reorganización y el equipo que tengo acá
detrás mío con mucho orgullo ha asumido la labor y me ha
colaborado en las diferentes funciones en aras a poder
llevar el presupuesto de la mejor manera y ser ejemplo hoy
de austeridad y de tal forma que nos alcance pues lo que
tenemos en funcionamiento para más tiempo del
proyectado.También tenemos la revisión de la cuenta
anualizada por la AGR que es la entidad que me vigila y me
audita y el seguimiento del plan de acción de la auditoría
general producto de la auditoría que se hizo el 2021 y eso
ya se reportó al SIREL acá Me detengo un poco para decirles
que a pesar de Pues de la de la precariedad en el recurso
económico y en el talento Humano quiero decirles que nuestra
contraloría está certificada sacó 84% del porcentaje de 100%
para mí y para mi equipo pues es importante esto por qué
Porque eso hace que primero a pesar de todos los
inconvenientes seguimos trabajando y damos resultados y
tercero que la contraloría pues no tenga una calificación
deficiente y que no la puedan intervenir. objetivo cinco
realizar control fiscal con la interacción de la
participación ciudadana recibimos por parte de nuestros
ciudadanos 47 requerimientos a través de nuestra plataforma
SIA como lo pueden observar de esos cuarenta y siete
requerimientos veintidós Fueron traslados por competencia la
luz de la ley 1755 Artículo 21 como pueden observar esas
fueron las dos entidades a las cuales les dimos traslada
como fue el SENA el DADEP secretaria del interior Secretaría
de Hacienda Secretaría de Educación alcaldía Bucaramanga
dirección de tránsito Secretaría de Desarrollo Social
personería y secretaría del interior. Así mismo tenemos
nuestro acuerdo 045 del 2013 que fue aprobado aquí por
honorable concejo municipal en donde tuvimos toda la
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promoción del contralor escolar visitamos veintisiete de las
cuarenta y siete instituciones educativas eso quiere decir
que equivale a un cincuenta y siete por ciento hicimos un
esfuerzo significativo ya que somos tres personas en esta en
esta dependencia pero pudimos llegar y pues estamos
trabajando de la mano ya con nuestros contralores escolares
en dos programas específicos PAE y transporte escolar.
También tenemos una un programa importante para mí señores
concejales desde participación ciudadana y lo hemos
fortalecido y lo quiero seguir fortaleciendo y se llama
contraloría visible qué hacemos en contraloría visible Pues
que el ciudadano se acerca a mí y me enuncia las diferentes
inconvenientes que está teniendo en sus barrios en sus
comunas como tal y organizamos mesas de trabajo o vamos
hasta allá en aras hacerles el acompañamiento de poder
atender sus quejas y sus requerimientos como pueden observar
ahí hay parte de ese trabajo a través de esas fotos qué les
puedo anunciar de ese trabajo importante que hemos hecho
nosotros realizamos tres visitas a la comunidad del sitio
denominado paso malo del norte de la ciudad en donde
revisamos varias problemáticas que se estaban dando por Pues
por la falla geológica que todos ustedes conocen y todos los
inconvenientes que tuvieron al respecto Así mismo también
tuve varias visitas a altos del Kennedy, Omaga 2 por tema de
seguimiento de mejoramiento de vivienda como también Villa
Mercedes a esas tres a esos tres comunidades estuvimos
revisando el tema acá qué les puedo decir que es importante
ese tipo de ejercicio porque gracias a la contraloría
municipal ese tema del mejoramiento de vivienda estaba
pésimo señores concejales a tal punto que estaba paralizado,
tenía una serie inconvenientes que usted no se imaginan se
los puedo decir que es una falta de respeto con el ciudadano
ver casas sin baño ver casas sin techo ver casas a medias
bultos de cemento material desgastado en donde mi equipo nos
tomamos la labor de hacer mesas de requerir a los
responsables de sentar a los contratistas estamos hablando
de dos programas que valían más de $4.000.000.000 (cuatro
mil millones de pesos) comunidades afectadas los dos
presidentes no me dejan mentir en donde estuvimos y
requerimos a tal punto de que volvió otra vez a iniciar
estipulamos una serie de exigencias para que se llevara a
cabo también aclaro algo Eso es en el ejercicio de
vigilancia y control y de acompañamiento Pero eso no tiene
nada que ver con los procesos Fiscales que yo debo seguir y
tramitar, segundo se realiza una mesa de trabajo en las
instalaciones de la contraloría con un gran grupo de
veedores para el tema de salud de las diferentes
problemáticas que tenían en la atención de salud se citó al
gerente del ISABU la secretaría de salud también y se
llevaron a varios acuerdos al respecto sobre todo en
prestaciones y atención al ciudadano y fallas en el sistema
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Así mismo señores concejales también ahí pueden observar que
estuvimos en visita institución educativa Villa de San
Ignacio CDI aquí por qué llegué a hacer esta visita primero
porque la señora concejala Marina de Jesús Arévalo Dame 20
minutos más por favor

PRESIDENTE: José veinte minutos

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: en donde la señora concejala Marina de Jesús
Arévalo el señor concejal Antonio Sanabria pusieron en
evidencia todo el toda la problemática que había incluso de
vandalismo donde se robaron lámparas deterioraron pues todo
este tema de del centro de desarrollo infantil y así mismo
el concejal Cristian Reyes también puso en conocimiento el
tema de las fallas en la estructura de esta de esta
institución educativa que ha tenido muchos problemas al
respecto pero también hay recursos aquí de la nación que me
que me imposibilitaban llegar más a fondo porque ustedes
saben que yo tengo una competencia como tal Pero bueno qué
se logró esa de Esa mesa a través del comité de moralización
de Santander en donde ostento como presidenta requerí tanto
administración municipal a FINDETER y a todos los dolientes
de este tema y solicité que por favor se tomaran las medidas
necesarias que esto no podía seguir pasando porque estamos
hablando de niños niñas y adolescentes Tenemos un gran
número de estudiantes acá en donde es terrible ver porque
también estuve en el tema del PAE revisando a la hora del
almuerzo y es terrible las instalaciones de esta cocina
tienen temas de inundaciones aparte de todo hay unas fallas
en la estructura Entonces ya se acordó tuve al gerente de
FINDETER a la supervisora interventoría y qué dijeron que
necesariamente había que hacer una consultoría para hacer
todo el análisis de lo que debía hacerse aquí y después de
que se arroje eso ahí toman las medidas y hacen todo el tema
de contratación respecto a esta institución educativa Esa
fue la gran conclusión de Esa mesa de todas formas yo sigo
en seguimiento y le dije tanto a educación como a
infraestructura me van reportando el cumplimiento de esos
compromisos trazados En esa mesa segundo revise el tema
también de adulto mayor hicimos como un sondeo y llegamos a
la fundación hogar Jerusalén un domingo eso queda en el
barrio Vegas de morrorico y fuimos un domingo a revisar cómo
estaban los ancianos Cuál era el alimento que se le daba
allá también hay un gran número de habitantes de calle ahí
sí al Señor concejal Ávila que se preocupa tanto por este
sector también revisamos que efectivamente se dieron los
recursos cómo estaban tratando estas personas se hicieron
unas observaciones y realmente pues se corrigió lo que se
tenía que corregir ahí también tenemos un veedor importante
que es el señor Antonio Carreño que nos mantienen
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información respecto a este tema. parque lineal barrio
claverianos ahí he trabajado con Jesús caro y Abraham
presidentes de este barrio complejo un barrio de
estupefacientes de inseguridad se hizo una obra ahí una obra
que tuvo bastantes dificultades respecto a qué se levantó
todo el tema de la madera los juegos se cayeron no se
terminó efectivamente la do King Hoy les puedo decir que
gracias a esa intervención se hizo el seguimiento y ya
hicieron las correcciones del caso mesa de trabajo entre el
acueducto con una barrio la inmaculada esto también se hizo
en aras a poder servirle a la gente para que tuvieran el
tema del agua pero es una comunidad muy compleja se trató de
hacer todo lo posible pero no se pudo llegar a ninguna
solución No sé si ustedes vieron en algún momento en el
Twitter salió toda esa comunidad con respecto del agua eso
fue una problemática de verdad muy impactante ellos llegaron
a mí a pedirme la ayuda se le dio la ayuda incluso vinculé a
la defensoría del pueblo pero realmente ya fue un tema de
comunidad que no se pudo avanzar más al respecto. convenio
convenio ejército nacional con la CMB con la EMAB para
siembra árboles y mantenimiento de zonas verdes lo trabajé
en el barrio claverianos por ahí estoy viendo mi presidente
me puede decir que estuvimos allá sembrando los árboles Don
julio y también estuvimos en Villa Rosa norte de la ciudad
con el señor presidente Arley visitas control PAE señores
concejales también hemos hecho yo hago un plan de trabajo
porque a veces quisiéramos tener más manos pero pues hacemos
lo posible cierto por llegar Que qué les puedo decir hoy que
hemos hecho vigilancia y control A dónde he ido Maiporé fe y
alegría café Madrid Santo Ángel minuto de Dios comuneros y
Villas de San Ignacio en las fotos pueden observar las
evidencias de lo diferente narrado aquí por parte de la
señora contralora ya lleguemos a quejas vigilancia y control
de quejas ciudadanas en esto honorable concejo municipal de
Bucaramanga quiero decirles que yo quisiera a veces dar los
resultados que muchos de ustedes me piden inmediatamente
pero primero quisiéramos ser más y no somos sino los que Ven
al frente segundo tengo un tema de competencia y no me puedo
desbordar dentro de mi mandato legal y tercero es importante
aquí que vean que efectivamente se hace el seguimiento y el
control eso no quiere decir que la señora contralora haga
caso omiso o que no quiera vigilar sino que hace una
trazabilidad del trabajo de lo que ustedes piden acá y lo
tenemos en seguimiento para después incorporarlo al plan de
auditorías de la siguiente vigencia remodelación Dámaso
Zapata señor concejal Antonio Sanabria que ha sido muy
activo y nos ha puesto en conocimiento toda la problemática
y la comunidad también y al Señor rector de esta institución
Nosotros hemos hecho las visitas al Dámaso tenemos ya Las
observaciones En este momento la contraloría simplemente lo
puede tener como seguimiento pero sí o sí le digo que eso se
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va a incorporar en el plan de vigilancia del siguiente año
lo tenemos en seguimiento con Las observaciones que hay
despojándome de mi investidura como contralora soy
consciente de que la cancha del Dámaso es terrible la cancha
del café Madrid de parque que ferrocarriles también señores
concejales Porque obvio me muestra el profesor el niño
maltratado por este tipo de arcilla Yo entiendo que es un
tema de diseño y demás eso no está en punto de discusión
Porque además no me puedo tampoco interponer en esto pero la
observación que le hago al taller de arquitectura y a las
personas que diseñan esto es ojo porque es que me pasó en el
aburrido alto en dos instituciones educativas en San Pedro A
quiénes le estamos diseñando los diseños tienen que ser
funcionales y teniendo en cuenta las condiciones climáticas
a donde nos vamos a dirigir con Ese diseño son niños y niñas
que están jugando fútbol si vamos a hacer un símil de cómo
era la cancha como a esa hora pues Yo entiendo la molestia
del Padre de familia y del Adolescente y del grupo de
profesores que están también quejándose por este tema
entonces soy consciente de eso pero también hay unas
condiciones técnicas ahí que se plasmaron y se aprobaron y
yo pues vigilo el recurso como tal entonces es para mí es
cierto yo lo vi lo vi tanto en Dámaso como lo vi abajo en
café Madrid se ha tratado de mirar cómo se mitiga un poco
esto y en eso estamos también hay un tema demolición que se
hizo se dieron las explicaciones por un tema ahí de desagüe
de aguas también revise el tema de inundación en la parte de
los profesores en donde se debía hacer una canaleta porque
el adoquín hace que sobrepase el agua eso se le dijo
también a la interventoría y al contratista y estamos en
seguimiento del tema del Dámaso Zapata el diviso y San Pedro
bajo me pasó lo mismo tema de diseño en donde diseñaron una
institución educativa si uno lo ve excelente y más que
estamos hablando de una zona veredal en donde Pues se ve el
colegio muy bien en diseño como tal pero vamos a la
funcionalidad se mete el agua por qué porque las láminas
Cómo es que se llaman German lo que las láminas Gracias el
calado pues con la brisa y las condiciones climáticas de la
zona lo que hace es inundar el salón La puerta es una puerta
que es de corredor y tampoco tenía pues la funcionalidad de
vida y se caía y demás eso todo se logró solucionar y hoy ya
está corregido seguimos con seguimiento de parque de
ferrocarriles café Madrid ha tenido muchos problemas Esta
obra hemos estado ahí con la comunidad y seguimos haciéndole
seguimiento ágoras de las ágoras Hay una que el señor
Antonio Sanabria el señor concejal Antonio Sanabria nos
denunció con el tema del barrio Gaitán que ahí también está
y la tenemos ahí en seguimiento y ya se arregló recrear del
Norte barrio María Paz también una institución una obra que
ha sido vandalizada la piscina está verde la misma comunidad
Pues no ha ayudado también y yo en el ejercicio en que estoy
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pues también les pido responsabilidad a ellos frente Los
deberes que tenemos todos de cuidar porque no hace nada la
administración invirtiendo y pues ellos también deteriorando
o el vandalismo entrando y dañando las obras, barrio parque
mutis ese también se pudo pudimos llegar y se pudo arreglar
el tema, parque monterredondo ese también lo tenemos ya
solucionado lo mismo que parque barrio Porvenir el parque de
barrio las mojarras también se logró solucionar también
estuvimos en los terrenos del páramo de santurbán a raíz
Pues de todo de toda la sensibilidad del tema qué les puedo
decir efectivamente fuimos a Berlín con un grupo de mi
equipo estuvimos Berlín y estuvimos parte de Tona en donde
revisamos efectivamente Y nos fuimos allá hasta el
nacimiento como tal lo pudimos verificar y efectivamente
cumple con el objeto cumple con la escrituración y con el
cometido que se tiene para este proyecto y puedo decirle que
excelente, parque Barrio Las hamacas también está en
seguimiento barrio Los Canelos Y tenemos el seguimiento del
mejoramiento de vivienda del INVISBU En eso estamos ya pues
se había ya les había avanzado al respecto de altos del
Kennedy y Omega dos y Villa Mercedes Pero tenemos los otros
barrios que están inmersos en esto el actual director muy
proactivo ha dado cumplimiento a todo lo acordado y pienso
que esto gracias a Dios enderezó y pensamos que va a llegar
a su feliz término aquí pueden observar las fotos de lo que
les acabo de enunciar como tal como las evidencias no siendo
más señores concejales Muchísimas gracias.

PRESIDENTE: a usted doctora Viviana Blanco, vamos a darle la
palabra a los concejales que tengan inquietudes y nos pidió
la palabra el honorable concejal Wilson Ramírez tiene cinco
minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ
GONZALEZ:Gracias señor presidente saludo muy Atentamente a
la señora contralora y su equipo un informe bastante
detallado frente a la función que ejerce el control fiscal
en el municipio de Bucaramanga yo he escuchado atentamente
informe y al igual con nuestro equipo, pues también lo hemos
analizado algo que me llama poderosamente la atención y de
lo cual pues durante hace mucho tiempo hemos venido
diciéndolo acá en el concejo de la ciudad es el tema de lo
que usted habló de la reestructuración de la de la
contraloría municipal, yo creo que si mal o escuché mal lo
está haciendo la ESAP la escuela superior de administración
pública la cual arrojará un resultado de acuerdo a los
ingresos que usted tiene para poder funcionar sí creo que en
el año 2014 se hizo una reestructuración a la contraloría
que desafortunadamente fue la que produjo el daño que hoy se
cursa usted no es responsable de eso pero que al final
obviamente toca tomar determinaciones en el mismo yo siempre
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digamos la he escuchado a usted en el poco tiempo que llevo
acá en el sentido decir que los recursos cada año le
alcanzan hasta el mes de septiembre octubre que más o menos
es digamos el ingreso que usted tiene y casi que octubre
noviembre y diciembre pues obviamente se genera creo que un
déficit digamos de la institución para poder funcionar yo
pensaría que para el año 2023 ya digamos que hay que tomar
cartas en el asunto se lo dije La vez pasada que vino que
usted Pasa este periodo y tiene dos años más para
contralores del municipio Bucaramanga esto hay que
resolverlo Y resolverlo ya y obviamente que está en manos
del concejo porque aquí digamos usted traerá la
reestructuración para que el concejo tenga a bien aprobarla
y obviamente de acuerdo a los recursos que usted tiene
entonces La pregunta es cuánto tiempo tiene la ESAP para
provocar este informe frente a cómo quedaría el andamiaje de
la contraloría municipal de acuerdo a los ingresos que tiene
establecidos Según la ley y digamos que usted habla de un
grupo muy reducido de personal que tiene para ejercer el
control Yo diría que ahora Cómo va a quedar después de que
se haga la reestructuración frente al tema de producirle
resultados digamos a la ciudadanía al concejo de la ciudad y
obviamente a todos los que tienen que ver con este tema
Entonces sería importante preguntarle cuál es el tiempo que
tiene la ESAP para sacar este resultado y si alcanza al
salir antes del mes de septiembre o del mes de digamos de
septiembre cuando es usted tiene los recursos y seguidamente
si hay que hacer una modificación en la planta tiene la
contraloría municipal los dineros para hacer las respectivas
me imagino indemnizaciones a las personas que se van porque
no sabría Qué figura es la que está ahí se tienen también
los recursos para hacerlo porque es clave eso no señora
contralora que se tiene que tener el recurso para que
digamos sea cual sea la determinación que se tome pues
obviamente se tenga el dinero primero para que pueda llegar
hasta el 31 de diciembre y usted pueda rendir una cuenta
aceptable a la auditoría general de la república porque yo
me imagino que el ente que la vigila ustedes la auditoría
general de la república tengo entendido Y obviamente qué va
a pasar con el tema digamos Cómo se entrega una cuenta en
déficit o Cómo podemos salir abantes y decir Bueno nos
superamos Ay mirar cómo hacerlo pero al final saber qué va a
pasar frente a ese tema entonces señora contralora yo creo
que importante el tema de las auditorías que usted ha venido
realizando y Esos planes de mejoramiento Que obviamente
ustedes me imagino que han venido recomendándole a cada una
de las instituciones del municipio de Bucaramanga frente a
que le den un manejo bien importante al mismo yo creo que
hay algo que Es bien interesante y es el tema en la
secretaría de educación creo que es de las más digamos tiene
más trabajo porque obviamente los rectores manejan unos
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recursos cierto y Que obviamente ustedes también tienen que
auditar no solo la Secretaría de Educación sino también esa
parte cómo va Cómo opera ese ese trabajo de la contraloría
en la instituciones educativas del municipio de Bucaramanga
y señor presidente yo creo que decirle a la doctora que
usted tiene un cuando usted posesionó ahí y asumió este reto
es para sacar el control fiscal adelante y que lo ha venido
haciendo con las uñas y usted colocándole todo el empeño
siga trabajando doctora y aquí desde el concejo Bucaramanga
apoyaremos las cosas importantes que usted han ido
realizando por lo demás; muchas gracias señor presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal tiene la palabra por
cinco minutos el honorable concejal Antonio Sanabria.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: Gracias por el uso de la palabra, saludar a mis
compañeros y a la doctora Viviana a todo su equipo de
trabajo. Inicio con la siguiente imagen y tengo que empezar
hablando de corrupción con usted su equipo de trabajo fuimos
miren este esperpento Avenida el jardín monumento a la
corrupción Es que esto sí es la vergüenza completa aquí en
Bucaramanga se burlaron de usted se burlaron de la
personería se burlaron del alcalde del secretario de
planeación del secretario del interior del inspector yo le
puse a usted la queja el 17 de noviembre del 22 con todos
los soportes porque antes de actuar pedí todas las pruebas
de planeación del DADEP del interior donde este Sinvergüenza
constructor violó la norma urbana violó todo absolutamente
todo y ahí no hay permitido sino construir tres pisos y este
Sinvergüenza construyó delante suyo cuatro pisos y una
terraza y así se quedó eso es una vergüenza para la ciudad y
es en la comuna 12 porque Generalmente todas estas cosas de
construcciones ilegales son en los barrios vulnerables pero
mire que en la comuna 12 también hay corrupción ahí podemos
decir los de cuello blanco se burlan de la ciudad no sé qué
podrá hacer usted con este problema tan grave me parece a mí
que denunciamos es nuestra función hacer el control político
atender las quejas de la ciudadanía y poner en conocimiento
las autoridades para que actúen pero realmente es triste ahí
quedó el Monumento a la corrupción y los vecinos se siguen
quejando ya usted nos explicó lo del tecnológico pero quiero
decirle una cosa doctora su informe de auditoría dice en uno
de los párrafos que es referente a la calidad de los
materiales empleados en el contrato del equipo auditor
advierte trazabilidad aprobación y certificados de la
calidad suministrados por los proveedores y aprobados por la
interventoría Pero eso no es consecuente a lo que usted
expresó y aquí todos estamos sentidos por la superficie de
la cancha se tiraron la cancha y lo más grave Sabe qué es
que ya les pagaron ya se llevaron los 16.600.000 (dieciséis
mil seiscientos millones de pesos) estos sinvergüenzas no
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tiene otro calificativo Iván Vargas otro sinvergüenza
permisivo porque no hace efectiva las pólizas Quiero
mostrarle un video que yo creo que ya lo vieron todos pero
traté de resumirlo José donde el tercero estudiantil
manifiesta inconformidades graves con esta obra de la fase
uno creo que ahí

01:33 video 01:35

pues no entiendo cómo se contradice el señor rector porque
yo le pasé un derecho de petición doctora Viviana y me
contestó todo los pendientes de los pendientes de obra Ok y
mire lo que está diciendo inconformidades con la superficie
de la cancha y reclamando y exigiendo el cumplimiento de las
pólizas, otro tema que quiero tocarle es usted aquí nos
habló en el informe anterior sobre el proceso que le iba a
adelantar al contrato de telegestión y medida no sé en qué
irá eso quiero decirle que estamos a 15 días de cumplir dos
años doctora Viviana dos años de haber iniciado la fase uno
y no han entregado la fase uno de la televisión $
14.680.000.000(catorce mil seiscientos ochenta millones de
pesos) embolatados nadie responde absolutamente nada quiero
informarle que ya entra el cuarto secretario de las TIC
cuatro secretarios de las TIC y cuatro directores de
alumbrado público y nadie quiere responder por la
liquidación del contrato exigimos que se liquide ese
contrato si le pido atención especial a esta inversión
porque son presupuestos públicos y Esperamos que la
contraloría nos dé resultados contundentes con estos
recursos invertidos Igualmente también nos habló sobre los
salones comunales de colorados y a Mercedes que siguen
abandonados y el contrato 146 de señalización y Obras
complementarias que no han terminado el contrato y ya se
están borrando las cebras rojas con blanco es una vergüenza
completa estos contratistas este contratista es de Neiva
háganme el favor y el contratista de salón comunal de
colorados también es de Neiva no sé qué relación habrá.
Bueno presidente gracias por el uso de la palabra Muchas
gracias.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Antonio tiene la
palabra por cinco minutos el honorable concejal Carlos
Barajas.

INTERVENCION DE HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: señor presidente muchas gracias, saludar muy
especialmente a la señora contralora doctora Viviana su
equipo de trabajo tengo que decir que como exfuncionario la
contraloría porque trabajé allá Germán dos años casi dos
años y medio mi solidaridad con esa situación que vive la
contraloría y desde luego reconocerle el trabajo a usted
doctora Viviana por ese esfuerzo que hace para mantener el
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Talento humano con su salario Digno y con todos lo que ello
implica sé que es un esfuerzo el año pasado tuvieron una
crisis y este año se vuelve a presentar y así sucesivamente
hasta que se logre resolver pero aquí el llamado
institucional es a que rodeemos la contraloría porque son
ustedes los que junto con veedores como Ramiro Vázquez a
quien hay que hacerle un reconocimiento por ese trabajo
incansable de cuidar los recursos públicos y sin tanta
algarabía es un veedor contundente es un veedor que hay que
reconocerle Ojalá le hicieran un reconocimiento de la
contraloría porque es una persona que de verdad le duele la
ejecución de los recursos públicos y desde ya presidente me
gustaría que hicieran un reconocimiento a Ramiro Vázquez
porque honra Ramiro el trabajo de veeduría y en ese trabajo
Quiero hacerle unas preguntas señora contralora dejando como
precedente mi respaldo institucional a ustedes porque hay
que unir los esfuerzos el llamado a la administración
municipal el llamado al concejo Bucaramanga y desde luego a
su despacho para que también desde instancias nacionales
tracemos todas las líneas enfocadas es en un frente común y
es en salvar la contraloría yo no me imagino Bucaramanga sin
contraloría no me atrevo a pensar doctora bien en una
intervención como usted lo mencionó porque tenemos una
contraloría y se debe sostener y haremos los esfuerzos y
hace poco con un equipo de trabajo ni siquiera como concejal
como un ciudadano hicimos un trabajo en equipo para salvar
esa dignidad de salarios de su talento humano que por cierto
es muy valioso pero quiero hablar de cuatro puntos Tres
puntos muy concretos el primero es saber qué pasa con la
auditoría del Acueducto a mí me preocupa mucho lo que pasa
en el Acueducto en la parrilla de Alfonso Pineda Chaparro
salió una denuncia de que despidieron al jefe de control
interno de gestión y nombraron una ingeniera química esposa
del de un miembro de la junta directiva estoy abriendo
comillas y replicando lo que dice Alfonso Pineda en la
parrilla pero está serio pero esto santandereano reconocido
por la veracidad sus noticias y yo sí quiero que usted
averigüe si hay un tráfico de influencias Es que aquí yo mi
compañero Wilson que ella dijo que el gerente ha sido
nombrado en transparencia y claro y eso se lo reconozco y yo
también se lo he dicho porque es una presunción de buena fe
pero mi crítica la acueducto a la junta directiva Es que
aquí la UIS presidente la tercer mejor ciudad de
latinoamérica universidad Latinoamérica aquí tenemos gente
mejor preparada para hacer frente al acueducto pero como
montaron un gobierno corporativo que prácticamente tenemos
una privatización del Acueducto estamos a esto de que
entreguemos el acueducto en privatización nos trajeron una
persona de afuera y esa persona de afuera sigue y sigue y
sigue trayendo más de afuera entonces lo que su Mercedes
debe revisar y se lo Solicito en una petición oficial
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presidentes que revise Qué pasó con esa creación de unos
cargos que hicieron una junta directiva hace poco en la
tarde noche y crearon unos cargos y el gerente aquí viene y
se rompe los botones de la camisa diciendo que él está
reduciendo la nómina Pues ojalá dijera que también se baje
el salario sabe cuánto se gana el gerente del Acueducto
pregunten entonces yo creo que gana el doble de lo que usted
gana y creo que un poquito más entonces Y por qué nos tiene
que traer personas de afuera ¿Cuál es el estudio para haber
creado esos cargos?, pero además de eso hay que verificar
tres minutos agradezco

PRESIDENTE: tres minutos concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: hay que verificar si esa persona que reemplazó al
encargado de control interno es esposa de un miembro de la
junta eso es peligrosísimo lo que dice Alfonso la denuncia
que es Alfonso Pineda en la y da el nombre del presidente
del miembro de la junta ahí lo da entonces aquí no podemos
ahí hay una posibilidad de un tráfico de influencias
entonces eso es muy delicado y quiero que además de ponerle
el ojo a eso que nos cuente si ya terminó el resultado de la
auditoría del contrato de renting porque tengo entendido que
le estaban haciendo una auditoría al contrato de renting que
aquí el gerente era que el mantenimiento era muy caro pero
si usted compra el contratista compró todos los carros un
carro nuevo yo creo que toca llevarlo al taller hacerle
mantenimiento va en tres años cinco años porque el resto de
mantenimiento lo hace el concesionario y solo aceite llantas
y combustible y frenos Pero aquí nos vendieron el cuento que
era muy costoso Pues yo sí quiero saber qué evaluó la
contraloría de ese contrato de renting Y si excedió el tope
a los diez mil millones porque ellos tienen un manual de
contratación aparte Pero eso no significa que haga fiesta
con los con la plata Que recogen de los bumangueses y ahí
Alfonso Pineda también denuncia algo que se lo voy a remitir
oficialmente para que usted tome eso como una insumo Alfonso
dice que se está haciendo posiblemente el sindicato hace una
denuncia de un contrato con una empresa de garaje por $
2.600.000.000 (dos mil seiscientos millones de pesos) hay
que ponerle el ojo a eso contralora porque yo no quiero que
venga un tipo que no es de aquí que no sabe dónde queda las
hamacas que no sabe Cuántas omargas hay que no sabe dónde
queda provenza y venga y haga fiesta con la plata que es de
nosotros lo pudieron haber elegido como sea y a mí eso no me
importa yo presumo la legalidad y la transparencia de la
elección de él eso la debo presumir pero lo que no puedo
presumir es las denuncias que se están haciendo Acá hay que
poner el ojo y Una última pregunta señor presidente es que
Ángela Farah fue retirada de su cargo y hoy la contraloría
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le tocó pedirle disculpas y leí en algo no sé si esté
equivocado Y si estoy equivocado ofrezco excusas que tienen
que darle cien millones de pesos quién le tiene que dar esos
cien millones si es cierto quién le tiene que dar esos cien
millones la administración la contraloría Y por qué se
equivocó la contraloría en haber sacado Ángela Farah, ¿Cuál
fue el error?, o sea ¿qué pasa?, ¿Cuál es la consecuencia de
esa situación de Ángela Farah?, entendiendo a Ángela Farah
le pueden poner un altar diciéndole que nos perdone pero hay
que entender que ella también es responsable del debate de
metro línea Es que metro línea todos los que han pasado por
ahí son responsables por omisión o por acción no estoy
diciendo señalando la inculpando la presidente de 30
segundos Pero eso de que le pidan disculpas no significa que
ella no tenga que responder por el debate de metro línea que
cada día está más en un hueco entonces aquí también hay que
explicarle la opinión pública ¿Qué pasó con lo de Ángela
Farah? y ¿Por qué la contraloría presuntamente se equivocó?
presidente Muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
señor presidente

PRESIDENTE: Señor

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
es que el concejal Carlos Barajas me mencionó en su
intervención yo quisiera un derecho de réplica un minuto.

PRESIDENTE: tiene un minuto concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ GONZALEZ:
Sí señor presidente yo creo que yo lo dije acá y él lo
mencionó que obviamente los procesos que se hicieron para la
Selección del gerente del Acueducto gozaba de toda la
legalidad y que no tenía la culpa una persona de haberse
ganado un concurso y que no fuera de Bucaramanga porque al
final esos concursos son abiertos entonces doctora
investigue Si el concurso fue mal hecho y para terminar
señor presidente creo que los salarios están establecidos en
un esas instituciones y no se pueden sea la persona que sea
obviamente no se puede cambiar el valor y usted lo sabe
señora contralora que existen unas denominaciones de los
cargos y obviamente el que llega ahí pues obviamente no se
sabe cuánto vaya a ganar yo no sé ni cuánto gane pero creo
que eso es como poner también ahí en tela de juicio cosas
que no son. Gracias Señor Presidente.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: Presidente para una réplica por favor 30 segundos
el punto No de minuto el punto no es el salario el punto es
que no le podemos pagar a una persona semejante millonada
para que venga a tener tantos cuestionamientos ojalá se
ganara cien millones de pesos eso no es problema mío pero
lo que sí me preocupa es lo que está pasando los
cuestionamientos que hay en el acueducto lo que denunció
Alfonso Pineda Pero además lo que se viene denunciando yo
aquí no me estoy preocupando y repito presumo la
transparencia al nombramiento de él no la puedo cuestionar
pero es que aquí lo que yo cuestiono es Qué pasó con él con
la auditoría del contrato de renting y yo quiero conocer Yo
quiero pedirle que haga una auditoría exprés sobre la si hay
una irregularidad en los nombramientos de esa junta
directiva Y qué pasa con ese contrato de $ 1.600.000.000
(mil seiscientos millones de pesos) Cómo va avanzando y lo
esa ese cambio esa persona de la esposa de un miembro de una
junta directiva es eso no enrede porque no quiero enredar a
nadie.

PRESIDENTE: tiene la palabra la honorable concejal Marina
cinco minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: presidente para una moción solicitarle sesión
informal.

PRESIDENTE: Sí cuando terminen los concejales su
intervención damos la sesión informal.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS
AREVALO DURAN: gracias señor presidente, bueno doctora
Viviana Marcela o Marcela Viviana no sé si okay Bueno
doctora a usted a su equipo tengo varias inquietudes en
relación al informe, pero también quería decirle que estuve
revisando el informe el último informe de la vigencia 2022
de la auditoría general de la república relacionado con la
contraloría municipal de Bucaramanga y quisiera pues que aún
habiendo usted tocado en su informe tangencialmente esta
auditoría nos aclarará algunas cosas que están allí unos
hallazgos Y pues esa explicación más clara y más precisa la
tiene usted ya voy a decirle básicamente Ese es el punto el
otro punto doctora complementar la situación de Damaso
Zapata que yo creo que ahora los dolientes de Primera fila
que son los estudiantes los padres de familia los docentes
el rector y desde luego los ciudadanos en general pues harán
sus intervenciones pero doctora mire en esa para para
tenerle un indicador en esa cancha que mostró el video antes
de esta dichosa reforma había que hacer cola para que
prestaran la cancha todos los fines de semana estaba la
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cancha repleta hoy usted Si quiere vaya y haga el ejercicio
los estudiantes juegan porque no tienen más dónde pero es
una cancha que está de verdad Unas condiciones de riesgo
físico de nuestra población estudiantil yo creo que eso
amerita otro tipo de soluciones de sanciones de pólizas de
cumplimiento porque no entendemos por qué los estudiantes
hoy están viviendo esa situación y no solamente con eso sino
con otros hallazgos alrededor de ese contrato que eso ya es
materia de su investigación en cuanto al también quisiera
una aclaración en relación a lo siguiente doctora nosotros
tenemos un análisis que se hizo con la información del
informe pero también quería decirle que en la página de la
contraloría no están publicados a hoy los indicadores de
gestión hablo de la página que debería estar actualizada
mucho más que Bucaramanga hoy a raíz de todo lo que está
sucediendo recientemente Pues los ciudadanos preguntan y
usted debe haberlo visto y la contraloría que y la
contraloría que y la contraloría qué el otro punto que
quiero que también por favor nos aclaren es que en esta
página tampoco están ubicados los informes de seguimiento de
PQR Sin embargo el informe que le mencioné si habla sobre el
seguimiento al informe de PQR desde luego de lo que va
transcurrido solamente está publicado hasta el primer
semestre del 2022 es decir faltaría terminar el 2022 y lo
transcurrido estoy hablando de la publicación para un
ciudadano del común y corriente en cuanto a los hallazgos
quisiera que nos contaras si hallazgos publicados por la
investigación de vanguardia liberal hoy tienen ya Un inicio
por parte de la contraloría de algún plan especial de
investigación sobre estos denuncias que fueron públicas y de
las cuales fuimos escándalo a nivel nacional en cuanto al
informe yo quisiera preguntarle lo siguiente el informe de
la auditoría bueno básicamente hay tres pronunciamientos un
pronunciamiento sobre la cuenta específica de temas
financieros que yo creo que eso ya es un tema de ustedes
pero me llama la atención que el otro indicador que se
llama control fiscal interno lo califica Como inefectivo
quisiera por favor que nos aclara eso y sobre el plan de
mejoramiento dice que ese plan de mejoramiento ha venido
cumpliendo parcialmente sin embargo también hay otra parte
de ese informe que es bastante desalentador porque estamos
hablando de cifras importantes doctora entonces en los
folios 55 y 56 de ese informe que tiene 75 folios presenta
varios procesos que se han aperturado pero es muy
desalentador que la el riesgo definido en esos cuadros en la
mayoría de los casos dice presidentes dos minuticos.

PRESIDENTE: dos minutos concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN: en la mayoría de los casos dice posibilidad de no dar
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inicio al proceso posibilidad de no vincular al tercero
posibilidad de no practicar pruebas posibilidad de no
Realizar búsqueda de bienes y medidas cautelares Entonces es
bastante desalentador que nosotros como ciudadanos partamos
ahí sí como dijo usted ahoritica me quito la investidura de
contralora y me pongo la de ciudadana Yo también porque es
desalentador para el ciudadano que frente a tantas noticias
como la que mencionó ahora el concejal Antonio y el
resultado final sea que esas cuantías prácticamente se
vuelven irrecuperables nosotros quisiéramos que usted nos
diga si es que el presupuesto es corto la estructura es
corta por por qué por el contrario encuentro que la guía de
auditoría territorial recientemente adoptada por la
contraloría está calificada en un buen desempeño Entonces
dónde puede estar La debilidad que tiene la contraloría para
poder dar resultados más efectivos como la ciudad lo espera
esas son mis preguntas señora contralora creo que eso es
Gracias presidente

PRESIDENTE: a usted honorable concejal tiene la palabra el
honorable concejal Luis Ávila cinco minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: presidente gracias por el uso de la palabra,
un cordial saludo para usted para la contralora la doctora
Viviana bienvenida a la Corporación, nosotros pues
analizando el informe y pues esto ha sido ya muy reiterativo
también en sus comentarios doctora que usted menciona que la
falta de recursos uno entiende que usted pues está atada
también frente a esas situaciones y todo y que pues que
tiene una responsabilidad muy altas que es cuidar los
recursos públicos pero yo sí le pido sin extralimitarme yo
en mis funciones y dejo constancia para que usted por favor
haga una auditoría Exprés y haga una auditoría de estrés al
programa Chloe porque yo tengo unas evidencias donde había
un rubro para ese programa y de ese programa le reducen Los
costos o la reducen valor para esa para dar unas CPS y unos
contratos de prestación de servicios abogados psicólogos y
aquí la señora Yolima viene y dice es que el programa Se
demoró para adjudicarlo cuatro meses más de cuatro meses y
lo van a dar por cuatro meses entonces si le pido por favor
de que usted sin yo extralimitarme mis funciones le sugiero
para que usted haga un proceso de esto de auditoría expres
el programa Chloe porque usted va a encontrar allá hallazgos
importantes que debe darle la respuesta a la ciudad frente
al tema del Dámaso Zapata usted es consciente de lo que está
pasando pero sí también hay que buscarle soluciones aquí el
contrato lo liquidaron la fase uno pero necesitamos que qué
pasa con las pólizas una cancha de fútbol que no sirve y que
comentario de Iván Vargas que me lo dijo así en la cara digo
es que esa cancha falta pisarla pues se nota que nunca ha
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jugado fútbol Porque allá No necesita pisarle a esa cancha
no se necesita pisar esa cancha no sirve para un no sirve
para nada Lo único sirve para hacerle y crearle daño a los
niños de esa institución y las mallas peor Usted lo sabe
usted lo ha visto señora contralora y aquí usted tiene que
hacer parte de ese proceso y dar sus respuestas porque como
usted lo dijo a usted la investigan o habla usted la está
vigilando su ente Superior y usted tiene que dejar gestión y
usted es consciente lo que pasa allá en El Dámaso Zapata y
le invito que con la veeduría que vienen realizando también
que yo también estoy incluido en ese grupo ojo con la fase
dos porque hay una versión de que se quieren entrar seis
metros y el contratista el ingeniero mota dice que no que
van a ser lineal para que haya Claridad para este tema
también frente a esta situación de lo del lineal de los seis
metros o no y de los dos metros y medio en el en la parte de
la esquina entonces para que usted tenga ese seguimiento a
ese proceso que se viene realizando también en el Damaso
Zapata y que tiene que darle respuesta a la ciudad la
programación de la plenaria Hoy era a las siete de la noche
y uno viene en la ciudad a esta hora y realmente a uno le da
tristeza una cantidad de luminarias apagadas en la ciudad
aún las cosas que le dicen a uno yo he venido siendo dando
una denuncia en el puente provenza y ahí ya me mandó el
ingeniero el nuevo director de alumbrado público Jhon Larota
que ha sido vandalizado el puente provenza y ahora la
respuesta continua es la vandalización hay unas partes que
es cierta Pero hay otras que acá bajando por la 45 con 15
mire cómo está en estos momentos vengan por la carrera 15 a
la altura de San Andresito cómo estaba en estos momentos o
sea demasiado ruido y todo y hay que tenemos que darle
respuesta a la ciudad frente a este proceso y también invito
si entrar de sin el acción de coadministrar revises un
contrato porque no lo han liquidado el contrato de los
cerros orientales Por qué no se ha liquidado ese contrato
qué pasa con el contratista qué pasa con la administración
frente a este contrato Y sí entiendo la situación suya de la
ausencia de personal pues la esencia de los recursos porque
va a entrar usted a ese proceso traigan ese ese proyecto
porque acá nosotros tenemos que tomar decisiones para que
usted pueda ejercer mejor su función usted va a quedar por
dos años más de pronto acá más de uno no estaremos Y usted
va a quedar dos años más haciendo gestión pero necesitamos
que sean los resultados y necesitamos que lo que usted viene
realizando como me mencionó en el proceso de los adultos
mayores que la aplaudo esa ese ese esa compromiso.

PRESIDENTE: dos minutos concejal.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS EDUARDO AVILA
CASTELBLANCO: Gracias, ese compromiso y que yo también
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estuve en el en el en Jerusalén revisando Y bueno ya hay una
respuesta Y eso es lo más importante pero también le invito
a que vaya y mire hacia el lado de desarrollo social que no
han retirado a unos adultos mayores también que tienen que
retirar y que ellos pasaron la notificación de que se
deberían retirar entonces siga trabajando como puede pero
busquémosle dar las respuestas la ciudadanía frente a estos
procesos y le invito como lo mencioné en mis redes sociales
su Merced revisa este tema de Chloe es importante Gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Ávila tiene la
palabra el honorable concejal Carlos Parra por cinco minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: Gracias presidente, yo quiero ser preciso quiero
hablar de dos procesos un proceso el de investigación de los
sobrecostos en salud del plan del plan de intervenciones
colectivas es uno de los procesos reseñados como que estaban
dormidos un proceso del 2021 en el cual el ISABU tuvo
evidentes sobre costos en la gestión del plan de
intervenciones colectivas donde por ejemplo pero no es el
único un parlante lo alquilaron seis meses por $79.000.000
(setenta y nueve millones de pesos) pero hay muchos gastos
parecidos en donde quien opera el plan de intervenciones
colectivas era oro noticias lo más absurdo que uno se puede
imaginar y eso pasó acá en el ISABU nosotros lo denunciamos
salimos radicamos todas las acciones que han pasado
prácticamente tres años y no hemos visto que la
institucionalidad se mueva en ningún nivel entonces a
nosotros nos dicen bueno Y ustedes presentan las denuncias Y
qué pasa que dónde está son los órganos de control y
nosotros impotentes contestamos los órganos de control no se
han movido y las pruebas que nosotros desarrollamos son tan
fáciles como pedir una cotización de Exactamente lo mismo
que está en el proceso contractual a las empresas de
logística de sonido de la ciudad cuánto vale alquilar un
parlante con estas condiciones con exactas las que dice ahí
porque después aquí en el informe de gestión nos dijeron No
es que tenía otras condiciones no con las que dice el pliego
y es tan fácil como eso pues A quién se le ocurre un
parlante con micrófono $79.000.000 (setenta y nueve millones
de pesos) seis meses cuando el mismo parlante comprado
cuesta $ 800.000 (ochocientos mil pesos) con consola con
micrófono que en un caso más absurdo comprado $4.000.000
(cuatro millones de pesos) nosotros tenemos las cotizaciones
todo entonces pues yo quisiera Ojalá antes de irnos de este
paso por el concejo que pasara algo porque no vemos que eso
se mueva el segundo caso que quiero poner a consideración es
un caso nuevo que son las obras referentes al distrito de
artes el Paseo España y en esto los medios de comunicación
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dieron a conocer una realidad y es que el contratista perdón
el secretario infraestructura promovió una comunicación en
la cual informó a los vecinos lo siguiente en atención a
nuestro compromiso se detectó el cese de actividades del
contratista en la zona de intervención en la carrera 26
entre las calles 32 y 33 durante el pasado 30 de mayo del
2023 a partir de esta novedad iniciado las gestiones
administrativas ilegales por parte del municipio Bucaramanga
Mejor dicho el contratista dejó botas las obras Y eso tiene
unas implicaciones la gente en el perímetro del paseo de
España vive con un cráter en frente yo me entré Antier eso
es como Marte unos huecos incluso que son un gran riesgo
para el municipio porque son huecos de cuatro y cinco metros
y como el contratista dejó eso tirado ya ni siquiera tiene
sellamiento o sea usted caminando un niño puede entrar ahí o
sea estamos hablando de una desastre de una de las
setecientas obras que en muchos casos son desastres y eso
pues queda como si nada yo y quiero poner en conocimiento de
la contraloría de manera verbal que se tiene que iniciar
acciones En referencia a la secretaría de infraestructura
por este proceso En tercer lugar yo hice una investigación
sobre los procedimientos contractuales en materia de
alcantarillado en el cual el municipio firmó un convenio con
el EMPAS convenio que dice que el municipio entregará al
EMPAS las obras por $40.000.000.000 (cuarenta mil millones
de pesos) las obras de la alcantarillado de la quebrada la
iglesia esas obras son pagas con los impuestos del municipio
de Bucaramanga pero en últimas salen del presupuesto y
salen de las arcas del municipio de Bucaramanga y Se
entregan al EMPAS lo cual es absolutamente absurdo Pero
además ilegal porque para el alcalde ceder bienes o públicos
del municipio tiene que pasar por el concejo no puede firmar
un convenio diciendo Yo le voy a entregar al EMPAS algo que
vale $ 40.000.000 (cuarenta mil millones de pesos) sin pasar
por el municipio de Bucaramanga en primer lugar Y en segundo
lugar quien ejecuta esa obra que fue escogido en un
procedimiento abreviado propio de la urgencia manifiesta en
parte es un contratista sin idoneidad una empresa de
comunicaciones propiedad además Hace algunos meses dos
minutos concejal

PRESIDENTE: Dos minutos concejal

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA
ROJAS: propiedad de más hace algunos meses del esposo de
sistemas del Terminal de Bucaramanga que además es esposo de
la gerente del EMPAS pero que además hoy es propiedad de una
joven de 23 años hija de Martín Tavera que Es evidente un
caso de corrupción de la más alta magnitud y lo más grave Es
que quien ejecuta esto no tiene ninguna experiencia en
alcantarillado solamente tiene experiencia en comunicaciones
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algo absurdo que no puede pasar de agache en la contraloría
la procuraduría Ya abrió indagación preliminar pero la
contraloría también tiene que hacer una actuación Express
porque aquí el daño fiscal va a ser evidente y por último
aquí un concejal que no está promovió con un grupo de
ciudadanos y el alcalde que fueran a levantar la ciclo
infraestructura con mano propia un bien del municipio de
Bucaramanga pago por los impuestos de los bumangueses sea
que nos guste o no nos guste es un bien que pagaron los
impuestos de los bumangueses y que su levantamiento no se
hizo en el cumplimiento de la sentencia al respecto una
petición que presentó la bici red Colombia a la alcaldía de
Bucaramanga pidiendo una Claridad al respecto el alcalde
orondo dijo no esto no se hizo en el cumplimiento de la
sentencia fueron unos ciudadanos lo que se le olvidaba a la
alcalde es que él había hecho un comunicado oficial diciendo
que el articulado con la gente había levantado la ciclo
infraestructura cómo se llama eso un daño fiscal uno no
puede los bienes del municipio a cogerlos a varilla pata y
puño porque le parece que eso no está bien no eso que hizo
tanto el concejal como el alcalde de Bucaramanga se llama
daño fiscal promover el daño los bienes del municipio porque
yo estoy de acuerdo que el ciclo infraestructura necesita
ajustes como bici usuario vivo los peligros de la ciclo
infraestructura y sus errores pero tiene que ser de manera
concertada en el cumplimiento de la sentencia y no que el
alcalde se le ocurre organizar un grupo de personas que
cogen a varilla y A cincel o a lo que se les ocurra la ciclo
infraestructura esa no puede ser la forma de abordar los
bienes públicos porque se pagan con los impuestos de los
bumangueses. Muchas gracias presidente.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal Parra, tiene la
palabra cinco minutos el honorable concejal Nelson mantilla
y se alista el concejal Tito Rangel

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA BLANCO:
Gracias presidente, bueno doctora Viviana, buenas noches
contralora municipal el tema mío es puntual sé de esos
trabajos que hacen al terreno en comunidades Quiero
preguntarle qué se adelantó Qué pasó referente a el barrio
balconcitos en la comuna 17 ahí la situación de pantallas
ampliadas que valieron miles de millones de pesos y hoy no
han recibido mantenimiento entonces queremos pedirle que
usted le cuente al concejo de Bucaramanga que se adelantaba
al respecto dónde vamos qué ha pasado porque no solamente
está pasando eso con el barrio balconcito ya colapsó una
parte eso está se ve desde el puente de la novena y hay otra
cosa impresionante que le agradezco que usted también pues
nos colabore Cómo se va a manejar el tema de la minería
ilegal que se está presentando sobre todas la escarpa de la
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ciudad cómo se puede invitar a la corporación como autoridad
ambiental a la subsecretaría de ambiente doctora y empezar a
mirar Qué vamos a hacer incluso al Ministerio de medio
ambiente para hacer una mesa de trabajo referente porque la
escarpa de la ciudad la están acabando no sé de pronto si
sea demasiado desacertado decir pero sí creería que muchas
de los deslizamientos que se han presentado últimamente
donde han habido pantallas ancladas puede ser por esta
actividad que se hace indiscriminadamente y Queremos saber
doctora entonces tener ese apoyo y pedir ese apoyo suyo para
ver qué qué se puede organizar Cómo se puede crear un grupo
élite Se podría decir un grupo interadministrativo para
hacer un control de esas situaciones que se presentan sobre
todo por toda la escarpa de la meseta del municipio. Gracias
presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Nelson tiene la
palabra el honorable concejal Tito Rangel cinco minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS: Presidente buenas noches, gracias por el uso de la
palabra un saludo especial a la contralora municipal
bienvenida y a todo su equipo de trabajo quiero mencionarle
dos o tres puntos querida contralora el primero Es sobre una
solicitud que le hice en el último informe de gestión al
acueducto municipal de Bucaramanga en el control político
que hicimos le hablé acerca de un contrato de proceso de
selección el número es para que lo puedas tener en cuenta al
038-2023 con un presupuesto de $2.614.000.000 (dos mil
seiscientos catorce millones) contratados la empresa
ganadora fue ingecats s.a. se presentaron tres proponentes
Esta es una empresa que fue constituida el 15 de febrero del
2013 con un capital de $500.000.000 (quinientos millones)
que está contratando más de $2.000.000.000 dos mil millones
de pesos capital suscrito de $259.000.000(Doscientos
cincuenta y nueve millones) y su objeto Social es diseño de
fabricación y comercialización de maquinaria y repuestos
para el sector industrial Nosotros le yo le pregunté al
Señor gerente todavía estoy esperando las respuestas y
Agradezco al secretario me confirme si han ha llegado a la
secretaría al correo Secretario del Concejo alguna respuesta
frente al tema porque el gerente del Acueducto Se
comprometió a darme información sobre ese contrato porque
ese día él no logró responder no tenía Claridad pero hoy
quiero dejarlo acá porque recibimos esa denuncia a través de
nuestros correos de algún ciudadano que nos informa algunos
hallazgos importantes doctor ahí es primer lugar el despido
Injusto del señor Julio Urreta ocho días antes
aproximadamente de la adjudicación de este contrato quien
estaba encargado de hacerlo con un perfil apto para hacerlo
con varios años de experiencia dentro del Acueducto y luego
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nombran a otra directora de esa oficina que se llama Diana
Calderón que presuntamente no cumple el perfil le pregunté
sobre eso a gerente y no me ha dado respuesta y no cumple el
perfil porque no tiene licencia SST que es lo que le permite
a ella adjudicar o contratar a esta compañía que
precisamente va a realizar una tarea de seguridad y salud en
el trabajo la empresa en ingecats que es la que se ganó este
contrato o esta convocatoria presuntamente le dije al
gerente que no cumple a la ficha técnica para realizar la
tarea porque cuando ellos inscribieron su objeto social dice
que son fabricantes y la denuncia O la segunda denuncia es
que ellos no están desarrollando la tarea técnica con
implementos fabricados por ellos sino traídos del exterior y
eso ya es un incumplimiento de acuerdo a lo que ellos se
comprometen o firmaron siendo fabricantes no es un no es un
contrato pequeño es para hacernos pasamanos en diferentes
sectores de la ciudad donde están algunos tanques del
Acueducto creo y esto es doctora quiero pedirle el favor que
pongamos la lupa porque es un contrato de más de
$2.400.000.000 (dos mil cuatrocientos millones de pesos) las
empresas que participaron dos de las otras empresas cumplían
requisitos Tenían un mejor perfil Pero asombrosamente y
extrañamente la ganadora ingecats y le pregunté al gerente
la tercera pregunta que le hice que fue el tercer la
tercera inquietud es la empresa cumplió con la documentación
exigida dentro del término de fecha porque presuntamente la
denuncia que yo recibí es que ellos no presentaron su ficha
técnica y la documentación requerida dentro de los términos
legales O sea que le adjudicaron el contrato sin haber
cumplido los términos o fuera del término Pues con estas
tres premisas Yo sigo al tanto de que el gerente del
Acueducto nos pueda responder pero hasta hoy no hemos
recibido respuesta escuché un compañero hablando acerca del
proceso de contratación del Acueducto que es peligroso es
dudoso y genera inquietudes a la ciudadanía y quiero pedirle
respetuosamente contralora que le pongamos la lupa al
acueducto Bucaramanga Porque además para nosotros representa
una empresa digna una empresa a cuidar y a supervisar no
puede ser que estén haciendo fiesta con la contratación Si
antes dos minuticos.

PRESIDENTE: dos minutos.

INETERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL
ARIAS: y sobre todo cambiando personas ocho días antes de
adjudicar contratos tan delicados y yo quedaría pendiente
contralora para conocer información frente a esta a esta
situación que está sucediendo en el acueducto y
específicamente en este contrato que le Estoy compartiendo
lo segundo que le Quiero compartir es Respecto a los
convenios de la Secretaría de Desarrollo Social con el
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adulto mayor hay una preocupación Y es que ya va a haber
cambio de administración Y nuevamente van a quedarse estos
centros de atención adulto mayor sin presupuesto enero
febrero marzo y por allá hasta abril y el problema no es
solamente en este año todos los años anteriores ha habido un
retraso en el proceso de contratación para estos convenios
estamos hablando de hogares con adulto mayor que tienen
doscientos quinientos adultos mayores y tiene que esperar
tres meses para que les den y ojo no son adultos mayores
contratados o traídos por la organización la fundación son
todos enviados por la administración y a mí me parece eso
gravísimo contralora hay una falta de respeto con el control
y el cuidado de nuestro adulto mayor en Bucaramanga no no
vimos un cambio en estos cuatro años y ahora viene cambio de
gobierno y parece que por Norma y por ley no van a poder
dejarle presupuesto y otra vez nuestros adultos mayores
abandonados y sufriendo tarjeta roja para la Secretaría de
Desarrollo Social en Bucaramanga y quiero solicitar por
favor que revisemos al equipo Qué está pasando con esos
convenios y no solo pasa con el adulto mayor pasa también
con las centros de rehabilitación de drogas siempre tiene
que esperar y es una robadera cuando el trabajo social en
Bucaramanga tiene que ser un compromiso y prioridad para
atender estos sectores que están necesitando discapacidad
adulto mayor rehabilitación de drogas cero atención y cero
crecimiento estamos más bien retrocediendo porque
fundaciones que tenían quinientos ochocientos adultos
mayores les tocó retroceder y quitar cupos para tener
trescientos Gracias presidente.

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Tito tiene la palabra
por cinco minutos la honorable concejala Silvia Moreno

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: Gracias señor presidente por el uso de la palabra
bueno doctora Viviana yo lo voy a hacer una solicitud muy
respetuosa y es ya que mi compañero Luis Ávila solicita le
hagan una revisión exprés al tema Clobi el viernes estuvimos
en un debate de control político por una por una por el tema
de la uva no sé si usted ha revisado el Twitter pues eh Ya
se está presentando otra vez el tema de la uva los servicios
médicos para un felino al parecer no los van a atender
porque no hay las garantías para estos animalitos que pues
no tienen voz pero que a ellos también les aplica la vida
Sagrada mi compañero Jorge Rangel exponía el día viernes en
el debate de control político la forma de contratación por
parte de secretaría de salud los contratos Cómo fue que se
contrataron para el tema de la atención médica a estos a
estos animales y resulta que el proceso se declara desierto
por algunos documentos que al parecer no cumplían con el
requisito en el en el momento de la de los pliegos del
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estudio previo interesante le puede hacer el estudio a estos
contratos mi compañero Jorge Rangel los expuso el día
viernes en el debate de control político interesante ya que
el tema de la uva todavía está vigente Y es algo reciente
pues le puedan hacer el seguimiento a tiempo y no más tarde
señor presidente por el uso de la palabra Muchas gracias.

PRESIDENTE: A usted honorable concejal por el uso del tiempo
muchas gracias. Bueno me piden una sesión informal concejal
Antonio, aprueban la sesión informal los honorables
concejales.

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión informal señor
presidente.

PRESIDENTE: son tres personas que quieren hablar en sesión
informal ya tengo aquí el listado empezamos con la señora
María Antonia Beltrán, John Mario Blanco tiene la palabra
tres minutos.

INTERVENCION DE JOHN MARIO BLANCO VEEDOR CIUDADANO: Bueno
muy buenas noches a todas las personas acá presente, quiero
empezar con algo que decía Abraham Lincoln en la época de la
recesión cuando el país a las trece colonias una de ellas se
quería dividir y le dijo muy claramente la diferencia entre
la integridad y la honestidad integridad es cuando uno sabe
qué hace las cosas bien y la honestidad es lo que uno le
muestra a las personas estamos acá señora contralora hacemos
parte de la veeduría Dámaso Zapata y queremos ponerla en
contexto debido a un acta de una responsabilidad que fue
emitida fiscal en el que se evidencian unos aportes que hace
la contraloría y de los cuales realmente no estamos muy de
acuerdo con ellos se menciona que se realizó una visita a la
rectoría se evidencia que hay una fallas no tan evidentes
cuando la realidad muestra otra cosa como aquí lo han
expresado y es algo muy evidente la cancha de Damaso Zapata
es un desastre y aquí también debemos hacer acotación a algo
es algo irreparable una malla de $68.000.000 (sesenta y ocho
millones) y que especifiquen de que tiene una vigencia de 5
años es algo irreparable mi hijo de ocho años me decía papá
por qué los Alemanes siempre ocupan el primer lugar porque
ellos construyen los mejores carros tiene las mejores
farmacéuticas yo le dije hijo porque a ellos les enseñan a
ser honestos desde muy pequeño les enseñan usted lo que se
dedique así sea lavar zapatos sea el mejor en lo que hace y
es una trama lo que sucede aquí que realmente es irreparable
como un contrato 15.443.000.000 (quince mil cuatrocientos
cuarenta y tres mil millones de pesos) constituye al Dámaso
Zapata no en un mejoramiento y la contraloría especifica
ahorita lo escuché de sus mismas palabras que usted expresa
que se va a hacer una vigilancia no debería hacerse de esa
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forma La apoyo en esta parte que usted dice sobre los
diseños no sé quién diseña en Bucaramanga no sé a qué
facultades lo hace pero una arquitecta cuando estábamos
haciendo la veeduría especificó y fue muy clara al decir los
niños que estudian en la quinta del puente y en cualquier
colegio privado de Bucaramanga deben estar al mismo nivel de
los públicos cuando es una gran mentira Justin creo que es
el día de hoy el Primer Ministro me regala un minuto.

PRESIDENTE: un minuto.

INTERVENCION DE JOHN MARIO BLANCO VEEDOR CIUDADANO: si no
invertimos en educación los niños de hoy Son los que pagarán
en los impuestos el día de mañana y es una tristeza escuchar
las contradicciones que se presentan de uno y otro bando
cuando la realidad es palpable sobre todo en una malla de
$68.000.000 (sesenta y ocho millones de pesos) que no tienen
presentación gracias.

PRESIDENTE: a usted John Mario blanco por su intervención
tiene la palabra María Antonia Beltrán, María Antonia
bienvenida el concejo tiene tres minutos para su
intervención.

INTERVENCION DE MARIA ANTONIA BELTRAN VEEDORA CIUDADANA: Muy
buenas noches, Buenas noches yo antes de venirme preguntaba
si la contralora era santandereana no sea que también venga
de otros lugares, me parece muy triste que yo tenga que de
nuevo venir acá casi a decirles lo mismo me gustaría que
pasaran las imágenes lo que me parece absurdo doctora es que
usted diga que al Dámaso Zapata el contratista le dio la
mejor calidad cuando le voy a mostrar o sea yo me preguntaba
sería que ella fue al técnico Dámaso Zapata o fue paralelo
porque el que yo veo es este el que le voy a mostrar no sé
si iría usted a otro no Esto me hace en el favor y me
muestran las lo que es hoy el Dámaso Zapata después de haber
venido con ustedes a decirles que por favor le dijera Juan
Carlos que miraran el Dámaso Zapata que le devolviera el
Dámaso Zapata lo que él destruyó que para el señor Juan
Carlos Cárdenas es vergonzoso decir que es egresado que ya
no vuelva a decir que sea egresado al instituto técnico
Dámaso Zapata él no le dio amor al colegio él le puso fue
una venganza no sé si era que le tenía ir hacia un profesor
pero lo que él hizo fue vengarse del colegio para la oírse
es vergonzoso decir que el señor Juan Carlos Cárdenas es un
ingeniero falta de planeación falta de administración y
todavía vergonzoso que nos traiga una jefe de gobernanza
donde ella fue la única responsable de que ese contrato del
instituto Dámaso Zapata quedara como quedó Yo sé que el
tiempo le demandará lo que hicieron con esos jóvenes mire
Esta es la cancha que según la contralora dice que le dieron
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la mejor calidad para el colegio Ahora yo quiero que pase
cómo quedan los niños después de que se caen en este momento
porque mire Esa es la cancha en este momento no cuando
empezamos sino en este momento yo sí quiero que ustedes
miren ahora es tan triste ver como la tranquilidad Ah sí el
Dámaso zapata pero eso fue lo que ustedes fueron Cómplices
yo no quería el préstamo el empréstito como ustedes saben
porque eso es corrupción ni siquiera han hablado de dónde si
va a llegar o no va a llegar y Para dónde va y muchos
aprobaron y se molestan porque uno le dice si a ustedes lo
nombran es para que amen su ciudad para que la cuiden para
que den para que la gente entienda de que de que de que la
política es buena de que es bueno tenerlos a ustedes aquí
administrando me permite mire mire por favor y me muestra
los niños cómo se le hacen ahora no solo en la cancha es el
teatro es el salón que quitaron lo dejaron o sea por fuera
una fachada por dentro es un total detrimento patrimonial
porque el teatro tenía años Estamos cumpliendo 135 años y
esto es lo que le estamos mostrando a la ciudadanía Esto fue
lo que hizo el señor Juan Carlos Cárdenas y lo más triste es
que yo voté por él creyendo en que él era un hombre honesto
un hombre capaz Esto es lo que está mostrando ahora ustedes
si hubieran pasado por Héroes cuando ustedes si ustedes
Hubieran hecho algo por la educación en nuestra ciudad
hubieran pasado por el Héroes muchos padres de familia les
hubiéramos agradecido más cuando ustedes saben que la
educación pública es difícil es bastante difícil donde no
tenemos psicólogas donde no tenemos trabajadoras sociales
donde se va un profesor y a nadie le importa sino antes
quisieran que no volviera ese profesor y no llegar ese vacío
si a ustedes los concejales no les importa la educación de
nuestros estudiantes no se lancen como para ser
administradores de los bienes.

PRESIDENTE: un minuto para que cierres.

INTERVENCION DE MARIA ANTONIA BELTRAN VEEDORA CIUDADANA: por
favor es muy triste de verdad muy triste ver cómo nos mire
las mallas mire doctora usted qué dijo que había sido de
alta calidad o sea le estoy demostrando con hechos lo que
usted escribió a lo que es una realidad y así es todo Así es
para todo dicen una cosa pero hacen otra Espero que no sea
una Saray Rojas santandereana de verdad que sí muy triste
porque Saray Rojas vino con las manos vacías y Santander la
manda con las manos llenas Pero eso se lo va a demandar
tarde o temprano ella va a pagar. Gracias a todos.

PRESIDENTE: a usted María Antonia por su intervención
presidente cierra las intervenciones.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: para una réplica señor para una réplica para una
réplica de lo que dice la señora María Antonia presidente
estamos en sesión informal, pero es que yo debo dejar una
tarea de lo que ella dice luego usted presidente.

PRESIDENTE: réplica sobre qué tema

INTERVENCION DE EL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente, es que la señora María Antonia yo voté,
pero no lo mencionaste lean el reglamento, pero cuál es el
problema.

PRESIDENTE: tiene un minuto un minuto

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente mi respeto a la señora María Antonia
siempre yo voté los $150.000.000.000 (Ciento cincuenta mil
millones de pesos) pero no soy cómplice de nada señora
contralora el día que se aprobó aquel crédito de los
$150.000.000.000 (ciento cincuenta mil millones de pesos)
Carlos Andrés Barajas Herreño le pidió y señor secretario le
pido que por favor me certifique si así se hizo que se le
enviara a la contraloría y a la procuraduría copia exacta
Pero además de eso que la contabilidad diera resultados
contundentes y aquí Iván Vargas Se comprometió a mejorar esa
cancha O sea a mí me duele ver las imágenes que pone la
señora María Antonia es su responsabilidad hacer una mesa de
trabajo y exigirle me llama mucho la atención lo que dice
Antonio Sanabria que Iván Vargas no ha activado las pólizas
usted verificar si eso es cierto o no porque yo pedí que
secretaría le compulsara copias a usted de esa plenaria y yo
no soy cómplice. Presidente Gracias,

PRESIDENTE: cierran las intervenciones en la sesión informal
Mariela Martínez Mariela Bienvenida al concejo tienes tres
minutos para tu intervención siga por favor.

INTERVENCION DE MARIELA MARTINEZ DOCENTE COLEGIO DAMAZO
ZAPATA: muy buenas noches a todos al excelente equipo del
Concejo de Bucaramanga y a los concejales que nos han dado
ese apoyo ese respaldo señor Antonio Sanabria Doña Marina
Danovis el Señor Carlos el señor Luis y sé que todos Quién
no va a querer la educación les habla Mariela Martínez
docente treinta y dos años en el ejercicio de la docencia
rectora directora rural coordinadora maestra y a quien le
duele la educación Pero más le duele el señora contralora
hoy tener que venir a decirle que no es posible que los
recursos de todos los que en Santander le apostamos para que
se pueda invertir en la educación en la salud y en todos los
otros que se dilapiden de esa manera como estamos viendo Es
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imposible que nosotros podamos quedarnos callados y exigimos
que no se quede en un seguimiento señora contralora esto
debe ir allá a las altas al ente de contraloría de la nación
no podemos seguir aplaudiendo a que las personas se
comprometan a hacer obras y dejarlas inconclusas a trabajar
a medias la lealtad la transparencia nos debe a todos los
seres humanos acompañar como educadora siempre le he dicho a
nuestro jóvenes siempre hagamos las cosas de la mejor manera
y los invito a que no se queden simplemente en un escaño
como bachilleres Los invito a que sueñen sueñen a ser
concejales sueñen a ser alcaldes sueñen a ser gobernadores y
como decía alguien aspiren a ser presidentes por una gran
Colombia nuestros niños lo merecen el Dámaso Zapata es una
de las entidades prestigiosas en la ciudad es de los que de
los segundos aquí en la ciudad cuatro mil setecientos
familias porque son nuestros alumnos por mis manos pasan
semanalmente cuatrocientos cuarenta alumnos soy docente de
sistemas amo ver a mis jóvenes cuando están programando los
tenemos programando haciendo calculadoras básicas
elementales y ellos son felices pero no tuvimos la
oportunidad de que se nos diera también el servicio de
internet y yo veía que le apostaban a programas donde decía
hay un presupuesto para internet e internet no se tiene si
el maestro no coloca de sus datos El joven queda con lo más
elemental y así no es apostémosle a nuestra educación Pero
no nos quedemos con un seguimiento doctora esto hay que
ponerle ya un alto. Gracias a todos muy amables.

PRESIDENTE: A usted profesora Mariela Martínez por su
intervención, muchas gracias señor secretario vamos a
levantar la sesión informal hagamos verificación del quorum.

SECRETARIO: verificación del quorum señor presidente

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Presente

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: Presente

JAVIER AYALA MORENO: Presente señor secretario

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: (No respondió el
llamado)

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO: Presente secretario

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ: Presente

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: Presente secretario

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: (No respondió el llamado)
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ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Presente

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: Presente

LEONARDO MANCILLA AVILA: Presente

NELSON MANTILLA BLANCO: Presente

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: Presente

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: Presente

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Presente señor secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: Presente

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: Presente

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: (No respondió el llamado)

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: Presente.

SECRETARIO: señor presidente le informo que él llamaba lista
lo han contestado (16) dieciséis honorables concejales
existiendo quorum decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: bueno secretario muchas gracias vamos a darle la
palabra a la doctora Viviana nuestra contralora municipal
doctora las respuestas que no tengan este momento las puede
hacer llegar por escrito al concejal que la hizo y las que
tiene acá pues les responde le voy a dar 15 minutos.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: concejal Wilson Ramírez respecto reestructuración
hasta cuándo tiene plazo la ESAP para entregarme el estudio
de rediseños hasta el 30 de septiembre porque mi plan de
acción es que en Octubre tengo que estar presentando el
rediseño ante ustedes Entonces es una fecha ya acordada es
una fecha que inclusive este tipo de estudios requiere mucho
más tiempo pero pues se han comprometido conmigo a que se
entregue a más tardar la primera semana de octubre por tarde
para estarlo radicando ante el concejo, dinero para las
indemnizaciones del personal de Pues de la supresión de
cargos que haya lugar hacer eso antes de emprender el
trabajo de conseguir el convenio realicé una mesa con el
Ministerio de hacienda en donde expuse la situación de la
contraloría municipal frente a lo que iba a suceder y
entonces pues el Ministerio en apoyo fiscal se me determinó
que sí o sí el municipio de Bucaramanga tenía la obligación
legal de cubrir esas indemnizaciones primero porque creo
esos pasivos, segundo porque la contraloría el presupuesto
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de la contraloría es un gasto y es un apéndice del
presupuesto del municipio Bucaramanga Entonces es aquí donde
debo hacer todo un documento después de que se arroje porque
realmente sería muy irresponsable ahorita decir cuánto
cuando no sé qué me arroja el rediseño una vez me arroje el
rediseño entonces estableceríamos Los costos y demás y las
indemnizaciones que haya lugar hacer sobre todo Porque en la
contraloría hay diferentes naturalezas de cargos hay gente
de carrera hay gente de provisionalidad hay gente a punto de
pensionarse también entonces todos estos aspectos tienen un
impacto económico frente a la supresión de los cargos que se
vayan a decretar por parte de esta entidad Por eso es que
también lo hice con una empresa seria sí lo dice a nivel
nacional solicité que ninguno de los asesores y de los que
están llevando a cabo este estudio fuera santandereano para
evitar cualquier tipo de nexo cualquier tipo de
imparcialidad al respecto es lo que le puedo decir. Respecto
al presupuesto que usted muy siempre me ha hecho como me ha
recalcado eso concejal Wilson sí efectivamente mis
proyecciones me llevan porque pues usted sabe que cuando uno
Eso es muy chévere administrar uno cuando tiene dinero pero
eso es muy dura administrar sin plata lo primero que hice es
hacer la proyección hasta cuándo me alcanza y he tomado unas
medidas de tal manera que tenga un Rango sí de tiempo para
poder presentar esto y que me alcance la plata Sí pero en
este momento lo que puedo decirle Es que aproximadamente me
alcanza hasta octubre estoy haciendo el estudio con mi gente
de financiera y mi tesorero qué otras medidas puedo optar
para que la plata al menos me alcance de salarios hasta
diciembre, respecto a la secretaría de educación que maneja
los recursos que me preguntaba que cómo operaban estas
auditorías primero nosotros pedimos una certificación porque
resulta que en materia de Educación y bueno qué pesar que se
haya ido la gente los veedores del Dámaso respecto a la
educación pasa algo muy particular como en el tema de salud
estos recursos vienen del sistema general de participación
sí Exacto Entonces uno tiene que revisar en el presupuesto
como tal público Qué es del sistema general de
participaciones en materia de salud y en materia de
Educación Ahí es donde yo pido certificación para saber qué
viene de ahí y qué inversión es el municipio Bucaramanga le
hace a ciertas instituciones y que supere ese 50% y ahí es
donde yo determino qué puntos de control son los que debo yo
entrar auditar y básicamente En qué tengo que auditarlos en
funcionamiento es decir en qué se están gastando la plata
las instituciones educativas pero básicamente ellos se
gastan los dineros del estado en el funcionamiento de esas
instituciones el caso del Dámaso es un caso particular Por
qué entro al Dámaso por contrato obra pública y ahí es donde
por todo lo que está ocurriendo en el Dámaso Y ahí sí señora
Antonia como santandereana Y bumanguesa pues obviamente
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estoy preocupada por la situación y aquí porque el
seguimiento señores concejales porque así como ustedes nos
aplica el artículo de la Constitución Yo también puedo
colocar en un prevaricato por acción omisión o
extralimitarme y mi competencia en este momento con el
Dámaso que está sin liquidar y está en ejecución de cierta
manera no se ha liquidado ese contrato Solamente le puedo
hacer seguimiento eso no quiere decir que no tengo que estar
ahí Yo ya fui al Dámaso y se corrigieron cosas Yo no fui la
que dije lo del alta calidad y lo que lo que narró acá la
concejala respecto al informe para eso tengo un ingeniero
civil sería yo una osada irresponsable estar diciendo que es
de buena calidad que no es de buena calidad porque yo soy
abogada para qué le dije al ingeniero civil que tengo hágame
el favor y me hace el estudio Pero qué pasa materialmente si
yo tomo los precios y las especificaciones cumplen pero ya
en campo nos estamos dando cuenta de qué de que
efectivamente el material que utilizaron está causando un
daño a los niños y niñas y yo soy consciente de eso señores
concejales yo en eso soy seria acá y por qué lo tengo el
seguimiento para que todo lo que está pasando Lo voy a tomar
para mi auditoría el otro año tomo lo del tema de las
pólizas y voy a es más sí lo que ustedes dijeron de del
señor secretario de infraestructura también se me dijo eso
el día que fui a hablar con ellos con el interventor y el
rector que se iba a corregir el tema de la cancha que se iba
a corregir el tema de la malla que se iba a corregir el tema
también de una superficie que hicieron en la gradería voy a
seguir haciendo eso me comprometo hoy acá ante el concejo
que voy a citar a una mesa nuevamente y a revisar qué ha
pasado Cómo va Pero a la luz del decreto 403 en seguimiento
porque no puedo extralimitarme sino ustedes mismos serán los
que me reprochen y será y me veré inmersa en investigaciones
por extralimitarme esos señor concejal Wilson eran sus
observaciones, siguiente señor concejal Antonio Sanabria me
hizo el reproche del edificio del jardín Claro que sí yo
conocí de primera mano Atendí su denuncia fuimos los dos
hice todos los requerimientos habidos a pesar de que yo hoy
le digo con toda la responsabilidad es un tema que no es
fiscal como muchos temas acá pero siendo eficiente correcta
y que yo entiendo que cuando le hacen a uno una queja o una
denuncia es como para que al menos haga algo al respecto qué
hice señores comuníquenme la licencia de ese edificio que se
hizo al respecto el estudio y por qué lleva más de tres
pisos resulta señor concejal que me encuentro con la
sorpresa que esa licencia fue concedida antes de que entrara
la Norma que hoy cobija a las actuales urbanizaciones que no
pueden en ese tipo de sector crecer más de tres pisos y eso
lo hicieron atrás de tal manera que yo volví después sin
usted y les caí de sorpresa que no me deja mentir mi jefe de
vigilancia y nos sacó la licencia y la secretaría de
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planeación también me contestó Está legal señora contralora
Porque esa vigencia fue concedida atrás y en ese momento eso
fue antes Incluso en la coyuntura de pandemia ahí Se expide
Y ahí sí le dejaba hacer los el tercer piso y no le obligaba
a ser parqueaderos por eso te das cuenta que él no tiene
parqueaderos y utilizo esto ese propietario para hacer lo
que hizo y obviamente hacer el edificio que tiene yo frente
a esa legalidad honorable concejal dígame qué puedo hacer si
yo también soy autoridad y tengo que respetar la legalidad
de los actos administrativos que eso ya pasemos a un
reproche o lo miremos de otra manera Sí pero yo me tengo que
basar en las pruebas, respecto a Dámaso Zapata señor
concejal si he ido bueno se fue la veeduría si he ido
obviamente me fui con mi ingeniero civil con el jefe de
vigilancia el señor rector José Joaquín me conoce ya está es
más ellas vinieron Hoy conocí a otro señor de la veeduría
Porque hice una capacitación de veedores en las ESAP me lo
encontré y me dijo siquiera ya interactuamos le pido el
favor que le ponga el frente a eso le dije con todo el
compromiso y lo voy a seguir haciendo pero en este momento
no les puedo arrojar resultados porque yo también tengo una
limitación normativa Y es que no me puedo meter ahí todavía
hasta que no se liquide ese contrato y obviamente ya es
materia de mi auditoría para el siguiente año Eso sí me
comprometo con usted y con los veedores de hacerlo y también
de que hagamos una mesa y lo invitaré para que me acompañe
invitamos a la veeduría y miremos a hoy que han cumplido y
que no han cumplido Y qué podemos enderezar como lo dije lo
hice con los mejoramientos de vivienda me comprometo con
usted.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: señor presidente

PRESIDENTE: un minuto

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: esos contratos ya fueron liquidados el contrato el
del consorcio ya fue liquidado y el del territorio porque ya
les pagaron ya les pagaron Ya tengo los comprobantes de
egreso.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: Bueno entonces por favor pásemelos me los remite
por favor.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE SANABRIA
CANCINO: con mucho gusto.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: el favor Don Germán ya que está escuchando esta
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información y ahí Sí tomamos cartas en el asunto Muchas
gracias, contrato de telegestión que usted me decía también
Qué le puedo decir al respecto ya aperture eso es una
investigación que está llevando la subcontraloría y estamos
en procedimiento y en investigación es lo que le puedo decir
al respecto, Sí gracias y eso me sirve sobre todo para Las
observaciones que me hace la doctora Marina y el señor
Antonio Sanabria respecto a de que Pero bueno Qué vamos a
hacer y entonces el daño está y después se va a perder la
plata qué hicimos aquí y la doctora Leidy me lo recuerda yo
ya decreté medidas cautelares ahí cuando uno decreta la
medida cautelar la decreta dos veces más de el daño tasado
en la investigación Entonces ese proceso ya tiene medida
cautelar y estamos obviamente en todo el en toda la
investigación como tal del proceso es lo que les puedo decir
en aras A qué a proteger el presunto detrimento patrimonial,
salones comunales colorados Villa Mercedes Sí señor eso lo
tenemos también dentro del plan que tenemos de seguimientos
lo estamos haciendo si usted tiene algo más al respecto Le
agradezco que no lo allegue y el contrato de las cebras
rojas ese sí No tendríamos que incorporarlo para la
auditoría el contrato de las cebras rojas que usted ha hecho
bastantes denuncias al respecto sí está en ejecución Pero
tiene que entrar en veinte veinticuatro pero el contrato de
cebras roja ya lo tomamos como muestra listo, Señor concejal
Carlos Barajas un reconocimiento de Ramiro Vázquez Claro que
sí a mí se me pasó cuando hablé de la mesa que hice con el
ISABU realmente Esa mesa que hago con el ISABU nace de Don
Ramiro Vázquez excelente veedor excelente ciudadano trabajo
de la mano con él en todos los temas de salud Me parece que
el concejo municipal debe darle un reconocimiento Yo también
a mis veedores Pues también les hago actividades como tal y
enaltezco su liderazgo con respecto a con él también se ha
trabajado temas de acueducto y voy a trabajar un tema
ahorita por moralización que es un tema de predios del
municipio de Bucaramanga con respecto a la auditoría del
Acueducto ya usted hacía alusión a la auditoría del
Acueducto nosotros ya arrojamos resultados de esa auditoría
señor concejal y ahí se estipuló tráfico de influencias como
el tráfico de influencias es un asunto netamente
disciplinario y no fiscal di el traslado correspondiente yo
le entiendo cuando usted dice Y qué hace fulano de tal Pero
eso se sale de mi resorte no entiendo por qué Hay personas
que dentro de mi informe de investigación se dan nombres
como tal que acá no lo puedo decir pero sí se estipula y se
da traslado a la procuraduría Pero ellos han optado pues
desde representante legal en tener alguna de esas personas
trabajando ahí pero sí se decretó el tráfico de influencias
ya con respecto al concurso el procedimiento y demás del
señor gerente también se me sale de mi resorte sí honorable
concejal no puedo entrar en esa materia lo que sí le voy a
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tomar es lo que usted me dijo del contrato de estos el
contrato del Reinkin que usted me hacía alusión lo voy a
tomar como muestra pensé que ya lo teníamos puedo seguir
hablando como diez minutos más para poder abordar todas las
peticiones.

PRESIDENTE: diez minutos por favor.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: lo tomo como muestra para que porque está en
ejecución Sí señor Entonces esta ejecución pero lo tomamos
como muestra para la próxima auditoría quedamos
comprometidos con usted en eso Ángela María Farah, Ángela
María Farah fue un proceso bastante particular que cuando yo
llego como contralora me encuentro Y eso sucedió en el 2019
muchas circunstancias ahí hubo un proceso sancionatorio y
hubo también una separación del cargo por un principio que
utilizamos los contralores que es buena fe esa vida
exactamente Entonces ella son dos cosas distintas Y entonces
ella ha pues hecho sus procesos a demandado como tal ante la
procuraduría por el principio y también a nosotros por el
tema del proceso sancionatorio resulta que la contraloría
Bucaramanga En ese entonces le aplica una sanción a la
señora y fuera de eso la separa del cargo Sí entonces en el
proceso sancionatorio había una cuantía Entonces ella pelea
esa cuantía Y ella dice no Pero por qué por todo empezó por
una auditoría que se instala de manera irregular o sea se
comunica la contraloría y dice que va a ir pero se comunica
con ella prácticamente que el día anterior el día anterior y
lo hace telefónicamente violando el debido proceso y
desconociendo a quien estaba de encargado en ese momento
para concluir se violan todos los procedimientos es más a la
contraloría Bucaramanga le dejan un hallazgo por eso Porque
hizo mal el procedimiento y se corrige y Por ende por eso la
señora Entonces demanda la contraloría con toda la razón y
solicita que pues obviamente no se cumplieron los cometidos
Y entonces qué solicita Pues si nosotros seguíamos andando
el proceso realmente teníamos que pagarle una suma grande se
optó por ir a conciliación se dijo bueno Sí señora vamos
para mitigar el riesgo porque yo en esta circunstancias
económicas no me puedo dar el lujo de que un fallo me salga
de esa índole y por ese valor que sé que se estaba peleando
entonces logramos conciliar a tal punto que va a salir un
comunicado de prensa diciendo que efectivamente se cometió
un error por parte del contralor de la época donde no aplicó
el procedimiento legal debido y se devuelve a la señora lo
que se le hizo pagar en ese momento por el proceso
sancionatorio aparte ella lleva otro procedimiento por la
procuraduría por el principio que es que la suspendieron ese
momento él lo que le puedo decir al respecto, solicitud de
auditoría Expres que hoy es actuación especial de
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fiscalización por irregularidades en los nombramientos de
los funcionarios del Acueducto ahí tampoco puedo entrar
porque es un resorte netamente disciplinario pero como sé
que hay gran preocupación por parte de usted honorable
concejal y de El honorable concejal Tito Rangel lo que
podemos hacer es que me pueden pasar la denuncia y yo le
corro traslado a la procuraduría porque es un tema netamente
disciplinario. Concejal Marina de Jesús Arévalo la concejal
me hace reporte de mi plan de auditorías cierto Bueno un
documento que sometió que analizó de la auditoría general de
la república en donde hay una serie de cuestionamientos
respecto al control interno ineficaz Pues no sé
detalladamente Ahí sí tendría que entrarlo a revisar porque
pues nosotros los indicadores como tal de control interno
los cumplimos sí no entiendo de pronto En qué punto
específico el Señor concejala me dices lo del tema de
control interno pero entraría a revisarlo el plan de
mejoramiento de del incumplimiento parcial Pues hay planes
de mejoramiento que no se pueden cumplir a cabalidad
Entonces por qué Porque por ciertas acciones y nos quedan
parcialmente cumplidos Eso sí eso sí es algo que bueno que
yo lo tomo acá como referencia y lo revisaremos con el
equipo de trabajo y con la jefe de control interno al
respecto de lo que nos acaba de anunciar la concejal marina
de Jesús Arévalo por favor doctora Aracelis y me hace
referencia a lo que pasa es que cuando abrimos los procesos
tenemos que definir los riesgos que pueden llegar a Pues a
estipularse pero esos son matrices que debemos cumplir sí
Entonces nosotros pues simplemente hacemos proyecciones al
respecto y por eso tú ves esos riesgos ahí definidos pero
eso es un poco como uno hace en contratación Estatal cuando
Define ciertos riesgos previsibles imprevisibles y demás sí
es cierto que se tiene que tener en cuenta esos riesgos Pues
tengo factores acá que no puedo mentirles señores concejales
Y de pronto también a veces nos demoramos en ser eficaces
por la falta de presupuesto y la falta de personal Es
evidente entonces a nosotros nos toca hacer prácticamente
que una selección de a dónde podemos llegar Por un mayor
impacto y demás Pero nos quedamos cortos para poder llegar a
todo es cierto y por eso el riesgo yo lo debo Mostrar que es
mayor o menor dependiendo de las áreas, respecto al Dámaso
Zapata que su Merced Pues también está con el doctor Antonio
ahí en ese tema me comprometo también a la mesa invitarla Y
nuevamente revisamos qué ha pasado que han cumplido que no
han cumplido y revisar el tema de las pólizas que sí así de
antemano les digo que obviamente las pólizas están vigentes
las pólizas pero estamos a tiempo de que se haga un buen
procedimiento al respecto y que por lo menos se corrija pero
yo qué dificultad me veía como contralora en un momento
donde yo dije pero Cómo podemos resarcir esto respecto a esa
piedra porque Incluso el profesor de Educación Física esas
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fotos que la veedora mostraba el mismo me las enseñó y la
interventoría y el contratista me decía pero es que doctora
lo que dice en el documento de requerimiento se cumple y a
mí me avalaron Esa esa arena Sí esa era la arena que se
solicitó Esa fue la arena que se avaló y por eso yo cumplo y
por eso mi ingeniero civil en el informe dice sí se cumple
porque señores concejales si lo diseñan así está el precio
de eso con las condiciones técnicas dígame yo como
contralora Cómo puedo hacer un reproche de eso pero ahí voy
a que diseñamos sin a veces tomarnos el tiempo de a quién se
va a dirigir Ese diseño Qué impacto puede tener ese tipo de
material frente a niños y niñas y adolescentes que juegan
fútbol que es lo mismo que me pasó en el café de Madrid
porque utilizaron la misma arena igual, frente a la página
web de la contraloría que no existen los indicadores que
tengo una dificultad y ya me ha pasado con veedores de que
es muy engorrosa la página web yo se lo acepto porque uno en
la vida tiene que ser objetiva aceptar lo que está mal la
página web de la contraloría está densa no es Clara y tiene
que dar como mucha vuelta en el que va a visualizarla Pero
qué pasa No puedo en este momento hacer una un pues destinar
lo que tengo para ese contrato pero sí es uno de mis
compromisos para el 2024 porque no me ha pasado con usted me
ha pasado con otros ciudadanos que me han hecho esta
observación y la misma auditoría y tengo esa dificultad hoy
pero lo que estoy haciendo esta tarde voy a revisar lo de
los indicadores a ver qué es yo los estoy corrigiendo lo que
me ponen en conocimiento y ya aquí me queda de tarea pero la
inversión que necesito para reformarla solamente la puedo
dar en el 2024, el informe de seguimiento de PQR si está
publicado lo acabo de verificar con la jefe de participación
ciudadana Le acabo de corroborar la información me dice sí
doctora Si está publicada Entonces no sé de pronto qué
dificultad se está presentando en que no se está
visualizando pero sí me acaba de confirmar que sí a 30 se
publicó a 30 de junio este año doctora Gaby de este año sí
señor respecto a Qué ha pasado con los hallazgos publicados
en vanguardia liberal cuando hay este tipo de noticias yo
tengo la discrecionalidad de tomar alguna información.

PRESIDENTE: señora contralora ¿cuantos minutos necesita
más?.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: Cuántos me faltan, deme diez minutos más.

PRESIDENTE: diez minutos perfectos.

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: y se toma la información necesaria en materia
fiscal pero ya es discrecional de nosotros los contralores
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en el tema de vanguardia liberal es un tema netamente
disciplinario en donde se dicen muchas cosas al respecto
pero no es material para mí de ningún presunto daño
patrimonial entonces ahí la verdad me mantengo al margen del
tema de la señora y de lo que se dijo de ella Muchas gracias
concejala eso eran sus observaciones si me queda algo por
favor me lo aclara cuénteme

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS
AREVALO DURAN: medio minuto

PRESIDENTE: sí

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS
AREVALO DURAN: gracias yo le mencioné sobre la caída en
cifras de los procesos de auditoría 76 en el 2020 31 en el
2021 y en el 2022 15 no sé si es que también sea falla de
publicación, pero eso es lo que observamos también pero bien
si quiere lo revisa y me lo responde después

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: a lo que pasa es que respecto a eso es que hemos
disminuido la cantidad de decisiones de fondo es eso o sea
de que nosotros o sea es que es más yo me encontré con una
subcontraloría realmente inactiva total en donde los
procesos se movían cada tres meses y autos de trámite bueno
y demás cosas que nos encontramos entonces lo que hemos
puesto es en funcionamiento nuevamente y en tomar los
procesos viejos y activarlos y en eso estamos Entonces sí
estamos dando decisiones de fondo por eso es que ves la
disminución pero si necesitas más claridad me lo dices y con
mucho gusto te aclaramos más de fondo Muchas gracias,
concejal Ávila Clovi le puedo decir hoy que usted y otro
concejal Danovis también el concejal Danobis y el concejal
Carlos Parra en la en el pasado informe me solicitaron que
revisara el tema de Clovi como no podía meterme con Clovi en
la auditoría financiera y gestión elabore una actuación
especial solo para Clovi y va a empezar ahorita a partir de
septiembre empezamos netamente Clovi actuación especial de
fiscalización cuando vemos los resultados se los notificará
Muchas gracias también si tiene material al respecto Le
agradezco que no lo allegue porque es insumo para nosotros y
nos facilitaría mejor el proceso fiscal, con respecto a la
fase dos de los seis metros que usted me hablaba también lo
tomo como insumo de lo que me expresó al respecto, el tema
del alumbrado público también iniciamos auditoría alumbrado
público ya ahorita a partir de también de Julio ya iniciamos
toda la fase netamente vamos a hacer una actuación especial
de fiscalización para alumbrado público, el contrato de
cerros orientales Sí usted pues me lo pone en conocimiento
sí le agradezco que me profundice al respecto De qué quiere
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que se investigue en ese tipo de contrato Muchas gracias, el
tema de Secretaría de Desarrollo Social sí voy a estar
pendiente entonces el tema de adulto mayor y habitante de
calle Qué están haciendo con esos recursos me comprometo con
usted al respecto a revisar esos temas de secretaria de
desarrollo social, doctor al concejal Carlos Parra proceso
de plan de intervenciones colectivas de ISABU ese proceso
está vigente ese proceso lo tenemos en está en etapa de
investigación Yo sé que pues usted quiere Resultados ya pero
nosotros en este momento estamos ya tomando versiones libres
y lo tenemos en movimiento en su momento pues le daremos el
resultado como tal estamos dentro del término obviamente
vamos a cuidar el tema de prescripción sí tranquilo con eso
y pues ya nos pronunciaremos como contraloría pero le puedo
decir que está vivo ese proceso y está en etapa de recepción
de versiones libres y decreto de pruebas y también
vinculamos a la aseguradora es lo último la última actuación
que tenemos respecto a ese proceso, esa obra de paseo España
si le pido precisión señor concejal Parra al respecto para
que me entregue por escrito lo que usted tiene y lo que
quiere que se vigile o se llegue a investigar al respecto de
eso yo le escuché lo que usted me narró tomé nota de eso
pero sí necesito precisión lo mismo con lo que me pidió de
alcantarillado y el convenio de EMPAS por favor se lo pido
por escrito y me solicita la actuación especial de
fiscalización respecto a ese tema, con respecto a la
denuncia del levantamiento de la ciclo rutas por favor me
puntualiza usted pues hizo acá una denuncia como tal si
tiene fotos el concejal que dice que hizo eso el alcalde Qué
grupo y demás y yo miraré el tema de tremendo patrimonial Al
respecto porque pues obviamente si está inmerso en un bien
público y se causó un daño Pues entraremos nosotros a
investigar el tema que usted me acaba de anunciar, señor
concejal Nelson mantilla comprometida con usted sí es cierto
yo pues avancé algo con el presidente con Julio respecto a
la pantalla la minería ilegal esto lo hago más de
contraloría visible Pues porque realmente no es mi resorte
pero sí voy a colaborarle En eso yo tuve incluso algunos
secretarios y tuve al Secretario del interior le solicité
intervención con el tema de la minería ilegal más porque si
uno logra observar ahí en las pantallas en la parte de abajo
Ahí es donde se está presentando todo el tema de tanto
minería ilegal como de microtráfico estupefacientes Entonces
es un tema muy delicado y no solamente lo estoy teniendo con
ustedes en la comuna 17 también en la comuna uno está
delicadísimo el tema de minería ilegal Entonces sí me
comprometo con ustedes tengo una mesa de trabajo incluso
pendiente con comuna uno y lo haré también como una
diecisiete respecto de este tema de minería ilegal y le haré
nuevamente todos los requerimientos para que se dé el tema
del mantenimiento de la pantalla lo que pasa es que ahí
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tenemos un tema con las autoridades ambientales que no ha
sido Pues nada fácil con ellos porque se están tirando la
pelota pero sí le podemos pedir al municipio de Bucaramanga
que tome las medidas necesarias, concejal Tito Rangel
respecto al acueducto no está bueno con respecto al
acueducto pues lo del procedimiento ya de ese contrato Pues
no puedo entrar ahí porque es un tema netamente
disciplinario y es la procuraduría o la personería la que
puede entrar a revisar ese tipo de proceso y concejal Silvia
respecto a la a la uva y a lo que me dijo de Los felinos si
voy a revisar el tema yo les pediré pronto más información
al respecto voy a revisar la plenaria en donde hicieron el
debate político para precisar ciertos aspectos Y entonces
ahí sí te pediré información e información también a
concejal Rangel para que me ilustren.

PRESIDENTE: discúlpeme doctora honorable concejal Silvia
Moreno

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO
RUEDA: una observación más o una solicitud más y es hacer
presencia o estar muy pendiente del tema de las reservas
presupuestales y las cuentas pendientes por pagar que va a
dejar la administración Pues acá y en medios ya sea
mencionado que difícilmente se van a hacer entrega de las
obras entonces son compromisos que tendrá que cumplir la
administración que entre Gracias señor presidente.

PRESIDENTE: Perfecto doctora Viviana

INTERVENCION DE VIVIANA MARCELA BLANCO MORALES CONTRALORA
MUNICIPAL: recibida su solicitud sí señora y sí me
comprometo a revisar el tema de los convenios de adulto
mayor de la Secretaría de Desarrollo Social que eso también
me lo pidió el concejal Tito Rangel entonces para que por
favor doctora Marta tomemos nota de eso no siendo más aborde
ya Todas Las observaciones al respecto señores concejales
Muchas gracias.

PRESIDENTE: muchas gracias a usted doctora Viviana Marcela
Blanco Morales contralora municipal de Bucaramanga y todo su
equipo por el excelente informe de gestión y por supuesto
por las respuestas oportunas precisas a cada uno de los
honorables concejales, muchas gracias a todo el equipo
igualmente que nos acompañó en el día de hoy señor
secretario continuamos con el orden del día.

SECRETARIO: quinto punto del orden del día señor presidente:
lectura documento de comunicaciones no hay documento de
comunicaciones por leer en la secretaría señor presidente.
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PRESIDENTE: perfecto continuamos.

SECRETARIO: sexto punto del orden del día proposiciones
asunto varios señores presidentes le informo que no hay
proposiciones por leer en la secretaría y tampoco hay
solicitudes del uso de la palabra de ningún concejal.

PRESIDENTE: honorable concejal Carlos Barajas

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS
HERREÑO: presidente de 30 segundos simplemente para expresar
mi preocupación con ese hallazgo que encontró la señora
contralora tráfico influencias en el acueducto de
Bucaramanga gravísimo muy grave esa situación y yo sí le
pido también si él lo hace allá la contraloría le pido señor
secretario que copia de esta acta sea remitida a la
procuraduría general de la nación Pero además presidente que
por secretaria por segunda vez elevo la petición para que
los temas de la actuación en el Dámaso Zapata y que a esa
denuncia que imagino que ya fue enviada a la procuraduría
señor secretario porque yo ya lo había pedido se anexo
presidente las denuncias de la señora María Antonia que vino
hoy yo no concibo como no se han activado las pólizas la
procuraduría de verificar investigar disciplinariamente al
contratista del Dámaso Zapata y eso lo solicitó presidente
que por secretaría se le compulse a la procuraduría un
requerimiento para que investigue al contratista del colegio
Dámaso Zapata presidente por eso es la palabra muchas
gracias.

PRESIDENTE: levantamos la sesión hasta mañana permiso Muchas
gracias.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en
archivo de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

EL SECRETARIO GENERAL,

WILMAR ALFONSO PALACIO VERANO

Presentada por: Carlos Alberto Méndez Arciniegas

CONTRATISTA.

Revisado por: Jorge Eliecer Delgado Bautista

CONTRATISTA.


